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05/07/2013 10:51  

LE CDOS ENTRE DANS LA MAISON DES SPORTS AU N°2, RUE LESCOUVE BAT B – 
AMIENS 
Ce lundi 1er juillet, le comité directeur du C D O S 
Somme tient une réunion au sein du nouveaux 
bâtiment de la Maison du Sport à Amiens. Il nous 
a paru intéressant de revenir en arrière et 
d'expliquer que cette construction n'a pas été un 
long fleuve tranquille et que bien des obstacles, 
se sont dressés devant le CDOS Somme. 
 
LA MAISON DES SPORTS, l'Arlésienne est devenue 
réalité 
L'Arlésienne est devenue Réalité. La Maison des 
Sports tant espérée par le monde sportif a enfin 
vu le jour mais il faut reconnaître qu'elle fut 
source de problèmes, de soucis. Heureusement, 
aujourd'hui, tout est oublié. 
 
En ce premier jour de juillet 2013, le président du C D O S Marcel GLAVIEUX, ses collègues du comité 
directeur sont heureux de prendre enfin possession d'un bâtiment dont on peut affirmer qu'il a sa place, 
toute sa place, dans le paysage sportif de notre département et même de la région. 
 
Au fait, comment a germé l'idée dans la tête de nos prédécesseurs, de bâtir une Maison des Sports ? 
 
Cela remonte tout juste à une trentaine d'années mais cela ressemble à la préhistoire du sport. C'est court 
mais long à la fois. 
Alors, ayant vécu cette période en tant que journaliste sportif, nous avons une pensée pour Roland 
DUPORT qui était alors le conseiller technique départemental de handball et coule aujourd'hui des jours 
paisibles de retraité. 
Au début des années 70, le CROS de Picardie venait de se constituer. Son premier président fut Jean 
TROGNEUX d'Amiens, par ailleurs président de la Ligue de Picardie de tennis. 
 
Dans toute la France, les comités régionaux olympiques et sportifs se créaient et c'est ensuite que les 
comités départementaux voyaient le jour. Dans la Somme, c'était vraiment le démarrage du mouvement 
dont le véritable instigateur aura été Julien BURNAY qui fut un grand personnage du monde sportif. 
 
Avant d'être le patron du centre omnisports Pierre de Coubertin (devenu aujourd'hui le Coliseum), Julien 
BURNAY fut président de plusieurs sections sportives d'Amiens comme la natation, le hockey sur glace, le 
tennis de table. Un grand Monsieur du sport, récemment disparu. 
 
« Au départ, se souvient Roland DUPORT, on ne parlait pas encore de Maison du Sport. Julien BURNAY 
devait être à l'origine de la création d'un CDOS. Nous nous sommes retrouvés quelques uns pour finaliser 
le projet qui était encouragé par la Direction Départementale de la Jeunesse et les Sports. Il y avait MM. 
LECONTE et ROGGEMANS. L'assemblée constitutive devait se faire à Roye. Et je me suis retrouvé premier 
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président du CDOS. Nous n'avions pas de budget. Notre première manifestation fut une présence active à 
une fête des sports de la ville d'Amiens alors dirigée par René LAMPS. Cela remonte à plus de trente ans. 
Que de chemin parcouru depuis ! ». 
 
De fait, le CDOS a tout juste trente ans puisqu'il a été officiellement déclaré à la Sous- Préfecture d'Amiens 
le 23 septembre 1983 avec publication au Journal officiel le 9 octobre 1983. 
 
Après Roland DUPONT, le président suivant fut Christian ROGGEMANS (athlétisme) à qui succéda Jacques 
LECONTE (twirling bâton). Jacques LECONTE représentait donc une discipline non olympique mais c'est lui 
qui le premier, aura l'idée de la création d'une Maison des Sports. Au début des années 90, il était même 
entré en contacts avec les élus du Conseil Général de la Somme. 
 
Jacques LECONTE disparaissait brutalement et Brigitte VANDEVELDE lui succédait. 
 
La présidente du CDOS (elle restera en place jusqu'en 1997) réunissait alors les présidents de comités 
départementaux (ils étaient 23). Tous allaient dans le même sens : une Maison des Sports était absolument 
nécessaire. A l'époque, seul le football disposait de ses locaux propres ce qui explique qu'au départ, le 
siège du CDOS ait été basé au 46 rue Jules Lefebvre. Il y avait donc urgence et la présidente déclarait à 
l'époque : 
 
« Une Maison des Sports est absolument nécessaire sinon les bénévoles vont finir par se démobiliser ». 
 
Le Conseil Général avait plus ou moins donné son accord et avait été envisagée, une implantation de la 
Maison des sports au Bon Pasteur à Amiens. Mais entre temps, un autre organisme décidait de s'y 
s'implanter. 
 
Etait également évoquée une salle dans le Foyer S N C F rue de la Délivrance à Amiens, voire d'une autre 
salle à Doullens et même plus tard à Picquigny. Des membres du CDOS décidaient alors d'aller visiter une 
Maison des sports type, dans le département du Loir et Cher. 
 
En janvier 1992, lors de l'assemblée générale du CDOS Somme, revenait sur le tapis cette Maison des 
sports. Dans le Courrier Picard du 23 janvier 1992, nous avions tiré « La Maison des Sports à Amiens : 
l'Arlésienne ? » 
 
L'année suivante, le sujet était encore évoqué mais il indisposait l'auditoire tant les choses trainaient. C'est 
au cours de cette assemblée générale tenue au Restaurant le Pré Porus que Marcel GLAVIEUX faisait son 
apparition au sein du comité directeur du CDOS. Avant lui, le monde du football avait été bien représenté 
par André POUILLY et Yves MERCHER. 
 
A défaut de construire un bâtiment neuf, l'idée de s'installer rue de la Délivrance, prenait corps. 
« Cette Maison des sports permettra au mouvement sportif une action beaucoup plus efficace » avait 
déclaré Pierre HARICHAUX, alors vice-président du CROS Picardie et fondateur de la Société Picarde de 
Médecine du Sport. 
 
Parallèlement à l'action entreprise dans la Somme par Brigitte VANDEVELDE, cette idée de la Maison des 
sports avait été aussi évoquée par .. François de MASSARY qui était le président du …CROS Picardie. 
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En 1996, en pleine année olympique, alors qu'il prenait possession de ses nouveaux locaux situés rue Jean 
XX111, celui qui était également le président de la Fédération française de Tir à l'Arc avait souhaité « que 
cette Maison des sports soit régionale ». 
 
A cette époque, François de MASSARY avait également déploré que la Picardie n'avait pas de CREPS et 
c'était même une des rares régions de France à en être dépourvue. 
Aujourd'hui, la Picardie ne possède toujours pas de CREPS. 
 
François de MASSARY souhaitait par ailleurs que soit érigée une Maison des sports qui était espérée à la 
fois par le CROS de Picardie et le CDOS Somme. Il y avait donc un projet commun entre les deux structures 
et le lieu était même trouvé : il s'agirait de deux bâtiments qui se trouvaient dans la caserne Friant. 
 
Toutefois, Brigitte VANDEVELDE et le CDOS souhaitaient surtout posséder leur propre structure, une 
Maison des Sports qui serait occupée par les comités départementaux. 
Succédant à Brigitte VANDEVELDE à la présidence du CDOS, Marcel GLAVIEUX entend dès lors que les 
choses aillent vite. 
 
En mars 2000, l'assemblée générale du CDOS se déroule à Poix de Picardie. S'il évoque l'arrivée de 
nouvelles disciplines au sein du CDOS, la structuration des clubs, le statut du bénévole et le développement 
du sport féminin, Marcel GLAVIEUX revient à la charge sur la Maison des sports. Il évoque les négociations 
qui se déroulent entre plusieurs partenaires : le Conseil général, la Ville d'Amiens, la Région et la Direction 
de la Jeunesse et les sports. 
 
Le site reste le même, avec deux bâtiments situés à l'intérieur de la caserne Friant à Amiens. 
Des bâtiments qui seraient vendus par la Ville d'Amiens pour le franc symbolique. Il s'agit à l'époque d'une 
information importante qui réjouit alors le monde sportif. Mais celui-ci va bien vite déchanter. 
La question de la Maison des Sports reviendra dès lors sur le tapis, lors de chaque assemblée générale du 
CDOS. 
 
Ainsi, en mars 2004, dans le fief même de Christian DE BLANGIE, président du comité départemental de 
gymnastique et maire du village, à Méricourt l'Abbé. Cette fois, on évoque la future création d'une Maison 
des Sports avenue du général Foy.  
« Elle permettra notre expression. Nos activités étaient jusqu'à présent réduites parce que nous n'avions 
pas de site fixe » déclare alors Marcel GLAVIEUX. 
Nous étions encore loin du but tant devaient régulièrement surgir des problèmes administratifs. 
 
Ainsi, Philippe CHEVAL alors vice-président du Conseil général, affirmait « que le plan de financement était 
bouclé et que le dossier avait été déposé auprès des services de l'Etat. La Convention avec Amiens-
Métropole avait été signée ». Philippe CHEVAL indiquait aussi que la première pierre de cette Maison des 
sports serait posée en 2005 et que 2006 serait celle de la concrétisation. Ah, ces promesses ! 
 
La majorité ayant changé au Conseil Général, les membres du CDOS ont désormais affaire à de nouveaux 
interlocuteurs. La première pierre sera finalement posée le 13 novembre 2009 par le préfet en présence 
du Président du conseil général, du Président du conseil régional, du Maire d'Amiens, du Président du 
CDOS et du Directeur de la DRDJSCS. Cette première pierre de la Maison des sports coïncidait avec celle 
du Dojo régional. 
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Christian MANABLE évoquait même le fait que Claude HATTE, membre influent du CDOS et qui s'était 
beaucoup investi sur le dossier de la Maison des sports, n'avait pas été invité officiellement à cette 
manifestation. 
 
Après avoir franchi les obstacles constitués surtout par des retards dans les travaux, occasionnés par des 
entreprises défaillantes, des problèmes techniques et juridiques, cette Maison des sports qui, selon Gilbert 
MATHON, vice-président du Conseil général « n'est pas un sujet de discorde », a enfin pris corps. 
 
Elle est désormais prête à accueillir le monde sportif. Depuis le 24 juin, c'est mission accomplie. 
Le CDOS aura pour mission d'animer cette structure et de gérer son fonctionnement. 
22 comités départementaux et ligues prendront tour à tour possession de leurs locaux durant le mois de 
juillet. 
 
Lionel HERBET 
 

18/07/2013 16:50  

DES NOUVELLES DE NAWAL EL MOUTAWAKEL… 
C'était voici un an environ. 
L'ancienne championne olympique du 400m haies (en 1984 à Los Angeles), Nawal EL MOUTAWAKEL était 
revenue à Amiens, ville dans laquelle elle s'était préparée avant les Jeux sous la direction de celui qui était 
alors son entraineur Jean-François COQUAND. 
 
Celui-ci est aujourd'hui le Directeur Régional de la Cohésion Sociale et de la Jeunesse et les Sports à 
Amiens. 
 
Nawal EL MOUTAWAKEL avait accepté d'être la marraine de l'Amiénoise mais surtout elle avait souhaité 
revoir Jean-François COQUAND tout en étant reçue officiellement au siège du CDOS. 
 
Un an plus tard, nous avons obtenu des nouvelles de la grande championne marocaine, première femme 
arabe à être devenue championne olympique en athlétisme. « C'est toujours un plaisir d'avoir des 
nouvelles d'Amiens. Je continue mes activités au Comité International Olympique et à l'I A A F. 
 
« Cet été est très chargé même s'il n'y a pas de Jeux. Il y a les Championnats du Monde d'athlétisme à 
Moscou et ensuite la session du C I O à Buenos Aires en Argentine. Là sera élu le nouveau président du C I 
O ainsi que sera désignée la ville devant accueillir les Jeux Olympiques de 2020. » 
 
Nawal EL MOUTAWAKEL qui fut une grande championne, une championne exemplaire effectue une 
superbe carrière de dirigeante. 
Au C I O, elle fait partie avec Sergueï BUBKA et Sébastien COE des grands champions qui oeuvrent au sein 
du C I O. Champions parmi lesquels nous avons désormais le Français Tony ESTANGUET. 
 
Lionel HERBET 
 

19/07/2013 14:59  

LA MAISON DES SPORTS ENFIN REALITE… (ARTICLE DU COURRIER PICARD) 
 
Voir Article 
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29/07/2013 16:37  

LE C.D.O.S. SOMME SE FÉLICITE DES RÉSULTATS DE JEREMY STRAVIUS... 
 

Il est incontestablement l'homme très fort de la natation française cette saison. Hier, le Picard Jérémy 

Stravius a démarré les Mondiaux de Barcelone de la meilleure des manières, avec l'or sur le relais 4 x 100 

m nage libre. Un titre conquis dans la douleur grâce au nageur amiénois, auteur d'un finish fabuleux. 

 

Après un départ poussif de Yannick Agnel, qui passe le témoin à Florent Manaudou en septième position, 

Stravius a été mis en orbite par le chrono exceptionnel de Fabien Gilot. Le doyen de l'équipe (29 ans) a 

réalisé un temps hors du commun de 46''90, soit un centième de moins que le record du monde de la 

distance en individuel (46''91 par Cesar Cielo en 2009). 

 

Placé en quatrième position, Jérémy Stravius a pris les choses en mains, et amené sur un plateau le seul 

titre qui manquait au palmarès du relais tricolore. « Avant de plonger, je suis confiant. Je sais qu'on a mal 

démarré mais on n'est pas trop loin. J'ai réussi à nager intelligemment, détaille Stravius. Je garde mon 

calme sur le premier 50, je sors une grosse coulée au virage car je sais que c'est mon point fort, et à 15 

mètres, je vois qu'on est quatre sur la même ligne, donc je m'arrête de respirer sur la fin pour faire 

augmenter la fréquence. » 

 

« Revanche sur moi-même » 

 

Impressionnant, Stravius coiffe sur le fil les Américains et les Russes pour un remake du podium des J.-O. 

de Londres. « On parlait beaucoup d'eux en tant que favoris, et on a pu se préparer sans pression, poursuit 

le nageur. Ça fait du bien au moral. En décrochant ma place dans ce relais, j'ai pris une revanche sur moi-

même et sur ma mauvaise saison dernière. Maintenant, il reste à savourer. » 

 

Une satisfaction qui sera de courte durée puisque Stravius replonge dans la piscine barcelonaise dès ce 

matin, avec les séries et les demi-finales du 100 m dos, son épreuve de prédilection. Auteur de la meilleure 

performance mondiale de l'année, il espère encore marquer les esprits. « En individuel, c'est très différent, 

on se tient dans un mouchoir de poche, et ça dépendra de la forme du moment. J'ai souffert sur les 

derniers mètres aujourd'hui (ndlr : hier) mais ça devrait aller. En général, mon pic de forme arrive un peu 

après le début de la compétition. » 

 

Une bonne nouvelle pour une belle moisson de médailles ? 

 

Courrier Picard 

 

26/08/2013 16:51  

BALLON AU POING, SAMUEL PREVOT SUCCÈDE A DES PRÉSIDENTS PRESTIGIEUX... 
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Depuis des dizaines d'années, le 15 août à Amiens est synonyme 
des finales des championnats de France de ballon au poing sur le 
terrain de la Hotoie. 
Un sport typiquement régional, départemental même tant il 
n'est pratiqué que dans le département de la Somme. 
 
Dans certaines régions de France, il existe des disciplines qui 
ressemblent au ballon au poing mais c'est peut-être en Italie, 
avec le « palonne élastico » qu'il y a le plus de ressemblances. 
 
Du reste, à la fin des années 60, une délégation de la Somme 
avait effectué un déplacement en Italie et à l'époque, le meilleur 
joueur de ballon au poing, Bernard FATIEN avait été sollicité pour 
s'exiler et pourquoi pas, devenir un joueur professionnel de « 
palonne élastico ». 
 
Il fut aussi une époque où le ballon au poing et le football faisaient bon ménage.  
 
Dès que la saison de football s'achevait, débutait immédiatement celle de ballon au poing. 
 
Des joueurs brillaient dans les deux domaines et le premier exemple fut incontestablement Jacques 
FALIZE, joueur de l'équipe première de l'Amiens Athlétic Club et remarquable foncier. Ce 15 août 2013, 
c'est aussi un joueur polyvalent qui a mené son équipe de Beauquesne vers la victoire. 
 
En l'occurrence, Antoine BOUVET qui cette saison, joue au club de Quevilly (CFA) après avoir évolué à 
l'Amiens SC. 
 
A l'occasion de ces championnats de France de la Hotoie, le nouveau président de la Fédération française 
effectuait ses grands débuts. 
 
Bien que peu connu, Samuel PREVOT possède une réelle expérience puisqu'il appartient au club de Talmas. 
 
Samuel PREVOT n'ignore pas qu'il succède à des présidents prestigieux . Il sait qu'il n'a pas la notoriété du 
Docteur LENOT, de Jacques FALIZE, Dominique RENAUD, M. CAZIER qui ont mis la barre très haut. Mais il 
souhaite simplement développer son sport dans les écoles et profiter des rythmes scolaires qui vont 
permettre aux écoliers de se familiariser avec certains sports. Le ballon au poing conserve toujours un 
pouvoir d'attraction auprès des élus puisque nombreux d'entre eux étaient présents pour le Conseil 
Général de la Somme, notamment le président Christian MANABLE, Amiens-Métropole. 
 
Le CDOS était représenté par Claude HATTE et votre serviteur. 
 
Enfin, le CDOS mais aussi certains clubs ont un souhait fort louable: réunir les quatre présidents ou anciens 
présidents de la Fédération Française de ballon au poing. Une réception qui aurait pour cadre la Maison 
des Sports évidemment. Réunir MM.FALIZE, RENAUD, CAZIER et PREVOT serait incontestablement un 
grand moment de sport. 
 
Lionel HERBET 
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06/09/2013 12:01  

PORTRAIT LUCIE PINKET, SON BATON N'EST PAS CELUI DU CHEF DE GARE... 
Un dimanche de septembre sur un terrain de football. 

Nous sommes à Saveuse près d'Amiens et s'y déroule une rencontre comptant pour le 2e tour de la Coupe 

de France. 

 

Saveuse reçoit Rosières en Santerre, résiste une mi-temps avant de s'écrouler. 

 

Cette équipe de Saveuse possède un bon esprit sportif et elle a 

pour entraineur un certain .. MANKOWSKI. Non, ce n'est pas 

Pierre récent champion du monde avec l'équipe de France des U 

20 ni son frère Frédéric, le kiné de l'équipe de France victorieuse 

de la Coupe du Monde de 1998. Il est pourtant de la famille et 

s'appelle Antoine. Il s'occupe de cette équipe de Saveuse à qui il 

inculque des valeurs. Les mêmes qu'il avait l'habitude d'afficher 

lorsqu'il était au Centre de Formation de l'Amiens SC. 

 

Mais là n'est pas l'essentiel. Car alors que chaque équipe a droit à 

16 joueurs, que l'arbitre officiel est masculin, qui officie en tant 

que juge de touche à Saveuse ? 

C'est une jeune femme d'environ 25 ans : Lucie PINKET. 

 

Une demi-heure avant le coup d'envoi, nous l'avons vue se 

préparer, seule avec son bâton dans les mains. Un bâton dont elle 

se servira à bon escient durant tout le match. Sans jouer le rôle de 

chef de gare qui lève systématiquement son drapeau en faveur de 

son équipe, bien sûr. 

 

Lucie PINKET est une jeune fille qui chaque dimanche, passe son 

temps sur les terrains, à remplir la fonction de juge de touche 

(pardon assistant). 

Elle est bénévole et reconnait que si à Saveuse, tout se passe bien, 

ce n'est pas toujours le cas à l'occasion des matches à l'extérieur. Il lui arrive même de se faire insulter le 

plus souvent par des spectateurs, situés derrière la main courante. 

 

« Je n'ai jamais joué et je fais arbitre depuis l'âge de 15 ans, raconte-t-elle. Je suis venue à l'arbitrage grâce 

à mon frère qui aujourd'hui n'est plus au club. Il m'arrive de me faire insulter. Des supporters m'adressent 

des gros mots. Quant aux joueurs dans l'ensemble, ils sont plutôt sympas. » 

Animatrice pour enfants à Amiens, Lucie se satisfait de ce statut de juge de touche et pour rien au monde 

elle ne voudrait devenir arbitre officiel. Elle est au service de son club et pratique aussi l'équitation à 

Saveuse « pour le plaisir » . 

 

Et Lucie conclut qu'elle est vraiment heureuse de se trouver chaque dimanche sur un terrain de football à 

Saveuse ou à l'extérieur. Avec cette remarque tout à fait justifiée : 

« Si je ne suis pas là, les joueurs ne peuvent pas jouer ». 
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A 25 ans, Lucie entend continuer encore longtemps à officier en tant qu'arbitre-assistant. Pour son plaisir 

personnel mais aussi pour le bien de son club Saveuse. 

Lionel HERBET 

 

18/09/2013 17:11  

CAROLINE LOIR « UNE MÉDAILLE QUI COMPTE »… 
Licenciée au club Nautique de Rivery, Caroline LOIR a prouvé qu'elle savait parfaitement rebondir. Oubliée 
sa non-sélection pour les Jeux Olympiques de Londres l'an dernier. 
 
Ce week-end, Caroline a décroché la médaille de bronze en canoë monoplace aux championnats du monde 
à Prague. 
 
Après son titre européen décroché au mois de juin dernier à Cracovie, Caroline a prouvé qu'elle avait du 
caractère. Le propre de la championne qu'elle est. 
 
Caroline va revenir à Amiens le 21 septembre afin d'être la marraine du club de Futsal de Cayeux sur Mer 
et le lendemain elle devrait être l'objet d'une réception par les dirigeants de son club de Rivery et repartira 
ensuite à Pau pour son travail. 
 
Elle a bien voulu répondre à nos questions : 
 
Cette médaille de bronze prend une belle place dans mon palmarès et viennent s'ajouter aux victoires en 
coupes du Monde, deux victoires aux championnats d'Europe (sans compter les courses par équipe). 
Toutefois, cette médaille de Prague est ma première médaille officielle sur des championnats du monde. 
 
« J'étais vice-championne du Monde à Séoul en 2009 pendant 10minutes avec les remises de 
médailles,...puis un jugement vidéo a changé la donne et m'avait pénalisé de 50 secondes. C'est donc une 
belle médaille de bronze en individuel à ajouter à mon palmarès. » 
 
On n'oublie pas les courses de sélection; on construit et on rebondit ensuite. Emilie Fer a de nouveau 
montré quelle était la meilleure mondiale après son titre olympique. Cette médaille ne me fait pas oublier 
non plus ma non sélection cette année en équipe de France kayak; qui est la contre-performance de cette 
saison pour moi. 
 
« Maintenant, il est prévu une quinzaine de jours de break. J'ai reçu une nouvelle forme de bateau pour la 
saison 2014 pendant ces mondiaux et je suis pressée de l'essayer pour éventuellement faire quelques 
modifications avant de valider définitivement la forme 2014 de canoë féminin. 
 
« Je planifierai au moins trois semaines d'entraînement au chaud cet hiver soit aux Emirats Arabes Unis ou 
la Turquie voire la Réunion,). Je prévois enfin un entretien de la forme physique hors canoë et la reprise 
du foncier en suivant sans oublier les Bilans de la saison avec tous le staff prévu mi octobre. 
 
Au programme, il y a également la finale des Championnats de France Elite à Nancy car je suis la première 
au classement pour le moment en canoë et seconde en kayak. » 
 
Caroline LOIR n'a enfin jamais oublié son avenir professionnel et c'est ainsi qu'elle est aujourd'hui 
professeur de sport. 
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« Je suis professeur de sport rattachée à la Fédération française de Canoë Kayak et détachée en poste 
INSEP pour m'entraîner. C'est donc l'idéal! » 
 
Propos recueillis par Lionel HERBET 

20/09/2013 11:56  

GRAND PRIX DE LA SOMME VERS UN DUEL GESLIN-COQUARD ARBITRE PAR 
DUMOULIN... 
La Coupe de France PMU en cyclisme, c'est un peu comme en football. 

L'épreuve permet aux petites formations nationales de se frotter l'espace d'une journée, aux grosses 

écuries. 

En l'occurrence, l'équipe de la Pomme Marseille peut ainsi rivaliser avec AG2R ou la FdJ. 

 

Cela donne en général des courses animées et surtout beaucoup de suspense. 

Il est pourtant difficile d'être en forme du mois de janvier quand se déroule le Grand Prix de la Marseillaise 

jusqu' en octobre avec le Tour de Vendée. Il faut bien gérer sa saison, savoir couper quand il le faut sans 

oublier des impératifs qui font que le coureur est appelé à se produire sur d'autres terrains. 

 

C'est par exemple ce qui est arrivé à Bryan COQUARD le grand espoir du cyclisme français qui, absent voici 

une semaine au Tour du Doubs, s'est vu chiper le maillot de leader par Anthony GESLIN. COQUARD était 

en effet au Canada et au Quebec ce qui a profité à GESLIN qui a marqué des points précieux. 

 

Mais avant ce Grand Prix de la Somme dont le départ sera donné ce vendredi midi 20 septembre à 

Abbeville, là où l'an dernier le Tour de Franec a fait escale, rien n'est vraiment joué. 

Tout est encore possible. 

 

Ainsi, Anthony GESLIN qui n'a rien gagné cette année, va surtout tenter de marquer des points et surveiller, 

comme le lait sur le feu, Bryan COQUARD. N'oublions pas également Samuel DUMOULIN qui ne désespère 

pas de confirmer sa victoire de l'an dernier au général. 

 

Anthony GESLIN vient à la tête de la FdJ qui comprendra des coureurs de qualité tels le Beauvaisien Arnaud 

DEMARE qui s'est imposé notamment au GP de Denain, Benoît VAUGRENARD, Mickaël DELAGE. 

 

L'équipe sera dirigée par Yvon MADIOT. 

Preuve que l'équipe fait tout pour s'imposer dans cette Coupe de France. 

 

De son côté, Bryan COQUARD va être confronté à une difficulté : l'exigence du parcours. 

 

On le sait, COQUARD vient de la piste et la répétition des bosses peut lui jouer un mauvais tour. Il aurait 

pu compter sur les qualités de Pierre ROLLAND mais celui-ci est au bout du rouleau. Fatigué, il laisse sa 

place à .. Thomas VOECKLER. 

Que voilà une bonne nouvelle pour PSP. 
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VOECKLER qui sera un des chefs de file de l'équipe de France aux Championnats du Monde la semaine 

prochaine, va surtout peaufiner sa condition mais il pourrait aussi se montrer un équipier de GESLIN au 

sein de la formation Europcar. 

 

Reste le cas de Samuel DUMOULIN qui court pour AG2R. Son retard est infime et il peut encore jouer un 

rôle important. Il pourra compter sur les services du Picard Sébastien MINARD mais aussi de Yauheni 

HUTAROVITCH et Lloyd MONDORY. 

 

Voilà pour les trois équipes qui vont jouer le « général ». Mais pour la victoire à Poix de Picardie, on peut 

aussi penser que certains garçons auront une chance : Justin JULES, premier lauréat cette saison à 

Marseille, Julian ANTOMARCHI qui remporta une étape voici plus de dix ans à Conty (La Pomme) ; 

Guillaume LEVARLET, Adrien PETIT (Cofidis) ; Danilo NAPOLITANO et Nicolas VOGONDY (Accent Joss) ; Rony 

MARTIAS et Jonathan HIVERT (Sojasun) dont Jimmy CASPER est convaincu qu'ils vont briller mais aussi 

toute cette cohorte de coureurs venus de l'étranger et qui vont sûrement animer la course. 

 

Vendredi 20 septembre 

Départ d'Abbeville (12h15)- Arrivée à Poix de Picardie (201km) 

 

Lionel HERBET 

 

20/09/2013 12:00  

NOUVELLE SESSION 1000 JEUNES BÉNÉVOLES FUTURS 

DIRIGEANTS AU C.D.O.S. SOMME... 
Après le succès des précédentes sessions de formation du dispositif des 

1000 jeunes bénévoles futurs dirigeants, le C.D.O.S. de la Somme en 

partenariat avec la D.D.C.S. de la Somme propose une nouvelle formation 

des futurs dirigeants associatifs auprès des jeunes accueillis au sein de votre 

club. Une formation en internat au sein de l'auberge de jeunesse F.U.A.J. 

(ex-CREPS) du lundi 20 octobre au jeudi 23 octobre 2014 sera organisée pour 

une dizaine de jeunes souhaitant s'impliquer à vos côtés. 

 

L'ensemble de ces quatre jours est totalement GRATUIT et permettra aux 

personnes de recevoir un contenu pédagogique sur la vie associative et de 

participer à des activités sportives en soirée. Pour de plus amples 

renseignements, je vous invite à cliquer sur l'image ci-contre... 

 

30/09/2013 17:20  

JEREMY STRAVIUS « TOUJOURS UN PLAISIR QUE D'ETRE REÇU AU C D O S »… 
A chaque fois qu'il est sollicité par le C D O S, Jérémy STRAVIUS répond toujours présent. 

Ce lundi 23 septembre, la réception a pris un caractère plus prestigieux puisque Marcel GLAVIEUX et ses 

collègues du CDOS ont reçu le champion amiénois dans les nouveaux locaux de la Maison des Sports, rue 

Lescouvé à Amiens.  
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De retour de vacances bien méritées et qui lui ont 

fait un grand bien, toujours souriant et surtout très 

disponible, Jérémy STRAVIUS qui était accompagné 

de son entraineur Michel CHRETIEN, a visiblement 

été satisfait de l'accueil reçu. Il s'est fait souvent 

photographier avec ses médailles ramenées de 

Barcelone. 

 

Le CDOS était représenté par l'ensemble de son 

comité directeur mais on notait aussi la présence de 

représentants de la Direction Régionale de la 

Jeunesse et les Sports, de la Direction 

Départementale de la Cohésion Sociale, Amiens-Métropole. Bref, Jérémy STRAVIUS était honoré par le 

monde du sport dans sa globalité. 

 

Visiblement, Marcel GLAVIEUX était ému 

lorsqu'il s'est adressé à Jérémy et Michel. 

« C'est un instant émouvant que de voir le 

premier champion sportif de la Somme honoré 

dans notre nouvelle Maison des Sports, 

accompagné de son entraineur. Vous recevoir 

est donc pour nous de vous mettre à l'honneur 

mais aussi de mettre en exergue les valeurs du 

sport. » 

Rappelons qu'à Barcelone, Jérémy STRAVIUS a 

été le nageur français à ramener le plus de 

médailles : l'or dans les relais 4x100m 4 nages et 

au 4x100 ; l'argent au 50m dos et le bronze dans 

le 100m dos. 

 

Le président du CDOS s'est aussi adressé à Michel CHRETIEN qui « a su trouver les mots, les formules pour 

remotiver Jérémy après les Jeux Olympiques de Londres ». Il a aussi ajouté « que les performances de 

Jérémy sont une réelle satisfaction pour le sport 

samarien» 

 

Marcel GLAVIEUX a rappelé que le département de 

la Somme a souvent été une terre de champions et 

de plus c'est un département qui aime le sport. Il a 

souhaité que la salle de réception de la Maison des 

Sports porte le nom de Jérémy STRAVIUS. 

 

Nous laisserons le mot de la fin à Claude FAUQUET, 

nouveau président du CROS Picardie mais aussi 

ancien DTN de la natation française. « Je n'ai qu'un 
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regret Jérémy, celui de ne pas t'avoir connu car tu as vraiment commencé ta carrière quand j'ai arrêté à la 

D T N ». 

 

Lionel HERBET 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

JEREMY STRAVIUS « TOUJOURS UN PLAISIR QUE D'ETRE REÇU AU C D O S »… 

Le CDOS aura donc été le premier à recevoir officiellement Jérémy STRAVIUS qui s'est couvert de gloire à 

Barcelone aux championnats du monde de natation. Il a répondu à l'invitation du président Marcel 

GLAVIEUX. 

 

Jérémy qui est resté d'une grande simplicité, a découvert la Maison des Sports en compagnie de son 

entraineur Michel CHRETIEN. 

 

« Oui cela me fait plaisir, répond Jérémy. A chaque compétition, le CDOS me soutient. C'est important de 

se sentir aidé et je découvre cette fois les locaux de la Maison des Sports. 

 

« En quelque sorte, il me revient l'honneur d'inaugurer cette Maison des Sports. Je le répète, c'est un 

honneur pour moi que d'être reçu ici. Je vois qu'il y a de nombreuses disciplines représentées. C'est la 

preuve que nous avons marqué ces championnats du monde de natation et que surtout nous avons bien 

représenté notre département. Cela me fait plaisir d'être dans l‘eau et de faire plaisir aux gens.» 

 

Depuis son retour de Barcelone, Jérémy STRAVIUS a pris du bon temps et profité de vacances bien 

méritées. Quitte à prendre quelques kilos qu'il perdra bientôt. 
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« C'est normal. Un mois sans natation et on prend des kilos. J'ai complètement coupé avec la natation 

mais depuis la reprise de l'entrainement, plus tôt que d'habitude, cela revient. La saison va être longue 

mais étant donné que nous sommes sur la route des Jeux, il n'est pas question de se relâcher. La première 

échéance est les championnats du monde en petit bassin puis les championnats d'Europe en grand bassin 

à Berlin en août. En sachant qu'il faudra se qualifier aux championnats de France à Dijon. Nous n'avons 

pas le droit à l'erreur. Il faut être prêt le jour J. » 

 

Pour le moment, Jérémy STRAVIUS qui se plait, pour le moment, à Amiens, n'a qu'un grand objectif : Rio 

en 2016. 

 

« Je me sens bien à Amiens et j'aime bien l'ambiance du groupe. Cela m'aide beaucoup car vous savez que 

ce n'est pas évident de voir chaque jour, les mêmes personnes. » 

 

Enfin, Jérémy nous parle de ses projets futurs quand il aura cessé d'être nageur de haut niveau. « Oui, 

j'aimerais avoir une pension canine à Amiens. Aujourd'hui, j'ai toujours la même passion pour les chiens 

(j'en ai deux) mais je reconnais que le projet est compliqué. Je suis convaincu que ce concept peut marcher. 

Je suis également actuellement dans une formation en anglais et j'envisage aussi de construire une maison 

à Guignemicourt ». 

 

01/10/2013 17:38  

STELLA AKAKPO A CONQUIS LA LICORNE ET AMIENS… 
nvitée vendredi soir du match Amiens SC- Uzès dont elle a donné le coup d'envoi, l'athlète de l'Amiens 

Université Club Stella AKAKPO s'est montrée disponible et elle a su jouer parfaitement son rôle. Elle a 

donné le coup d'envoi avec le maillot de l'ASC sur le dos et après la rencontre, elle était à la table du 

président Bernard JOANNIN qui, fait exceptionnel, a tenu à présenter Stella aux partenaires. 

 

« A Moscou, aux championnats du monde du relais 4x100m, Stella a fait une magnifique ligne droite et 

obtenu la médaille d'argent. Elle a emmagasiné beaucoup de choses qui vont lui permettre, j'en suis sûr, 

d'être au plus haut niveau ». 

 

Avant le match, alors qu'elle était assise sur le banc des délégués, nous l'avons interrogé et surtout lui 

avons demandé d'effectuer un retour en arrière sur cette fameuse finale du 4x100m des championnats du 

monde d'athlétisme cet été à Moscou. 

 

« Evidemment, cette finale va rester un très beau souvenir dans ce qui est encore aujourd'hui une petite 

carrière, souligne Stella qui était accompagnée de son manager. Maintenant, je souhaite réitérer ce genre 

de performance. Lors de cette finale, nous avons éprouvé mes équipières et moi, un grand moment de 

joie sur le podium. A 19 ans, je trouvais que ce qui m'arrivait était très beau. Et c'est en arrivant à notre 

hôtel, deux heures plus tard, que nous avons appris que nous étions disqualifiées. Cela a été très dur à 

avaler pour le groupe. Avec le recul, je cherche à garder les choses positives de ce qui peut être assimilé à 

un drame. J'ai trouvé la décision vraiment inhumaine. 

 

« C'est vrai que depuis un an, j'ai parcouru un bon bout de chemin avec l'Amiens UC. Le club a beaucoup 

fait pour moi et à chaque fois que j'avais besoin de quelque chose, j'ai obtenu satisfaction. » 
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Alors qu'elle devrait sûrement rester encore une saison à l'Amiens UC (à moins d'un revirement de 

dernière minute toujours possible), Stella AKAKPO sait qu'il lui faudra encore travailler afin de progresser. 

Pour l'heure, elle profite un peu du bon temps qui lui est offert. 

 

Cette jeune fille dont le papa est togolais la maman martiniquaise réside certes à Paris mais sa famille est 

de l'Oise à Crépy en Valois. 

 

Raison de plus chère Stella pour que vous restiez à Amiens. 

 

Lionel HERBET. 

 

07/10/2013 17:04  

JEREMY STRAVIUS REÇOIT LA LÉGION D'HONNEUR… 
 

Madame FOURNEYRON « Claude 

FAUQUET a offert à la natation 

française le destin le plus étonnant 

qui soit » 

Foule des grands jours vendredi 4 

octobre à l'Hôtel de Ville d'Abbeville. 

 

L'enfant du pays Claude FAUQUET 

était à l'honneur et il s'est vu 

remettre les insignes de Chevalier 

dans l'Ordre National de la Légion 

d'Honneur. Tout le gratin sportif et 

politique s'était donné rendez-vous 

depuis le Préfet de Région, les 

principaux élus régionaux et 

départementaux, de nombreux 

collègues de Claude quand il était à l' 

INSEP mais aussi les nageurs, le champion olympique Alain BERNARD sans oublier Jérémy STRAVIUS qui 

sera également à l'honneur deux heures plus tard à l'occasion de l'inauguration de la piscine d'Abbeville. 

Sans oublier son épouse, enfants et petits-enfants. 

 

Madame Valérie FOURNEYRON, Ministre des Sports de la Jeunesse, de l'Education Populaire de la Vie 

Associative, a prononcé un discours de haut vol pour retracer la carrière exceptionnelle de Claude 

FAUQUET qui, en l'espace de quatre décennies aura marqué la natation picarde puis française de son 

empreinte. 

 

« Nous sommes réunis aujourd'hui dans cet Hôtel de Ville d'Abbeville parce que la République a voulu 

honorer l'un des siens, Monsieur Claude FAUQUET. Aux côtés de ta famille, de tes amis, de nageurs 

illustres, de ceux qui t'ont accompagné, je suis heureuse de pouvoir retracer ce qu'a été une vie passionnée 

de quatre décennies au service du sport français. 
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« Ce parcours qui fait de toi un homme d'exception, je vais essayer de le retracer. Tu l'as mené durant 41 

ans au cœur du Ministère des Sports. 

« Je sais ton attachement pour ta région de Picardie mais je me concentrerai plus volontiers sur le sport 

qui a toujours été un fondement de ta vie. Je connais aussi ton goût pour la philosophie. 

 

« Cher Claude, tu as offert à la natation français le destin le plus étonnant qui soit , un renouveau 

imprévisible par le travail, l'abnégation dotée d'une conscience professionnelle sans égal. Tu as amené 

l'équipe de France au plus haut niveau . Tu représentes pour beaucoup la réussite sportive de notre nation. 

» 

Madame FOURNEYRON a alors retracé l'exceptionnel parcours de Claude FAUQUET depuis 1970 lorsqu'il 

devient professeur d'éducation physique. 

« Nous revenons du reste aujourd'hui dans tes premiers pas puisque tu as enseigné à Abbeville, poursuit 

la Ministre. La discipline de la natation t'intéresse particulièrement » 

 

En 1974, Claude va devenir conseiller technique régional à Amiens et il va évidemment marquer le sport 

dans notre région de Picardie. Il a pu exprimer son talent, ses convictions. 

C'est ainsi qu'en 1995, il est nommé Directeur des équipes de France. Malheureusement, à Atlanta, la 

natation française coule. 

Claude FAUQUET est déçu de voir que la France revient sans aucune médaille. 

 

« Les commentaires sont sévères et tu décides alors d'opérer une profonde remise en question, ajoute 

Madame FOURNEYRON. Tu vas donner un sens nouveau au mot exigence. Il s'agit de bousculer les 

habitudes, les pratiques, la façon d'abord de penser une compétition. Tu imposes alors ces fameux 

minimas qui suscitent de nombreux commentaires oraux et écrits. 

 

« Cette démarche va en secouer certains. Mais rapidement les résultats sont au rendez-vous. En 1998, aux 

championnats du monde de Perth en Australie, Roxana Maracineau remporte la médaille d'or du 100m 

dos. Elle décroche la médaille d'argent aux Jeux de Sydney en 2000. 

 

« Il est dès lors évident que tu as opéré un changement fondamental, celui de transformer la culture de la 

natation en culture de haut niveau. 

 

En 2001, tu deviens Directeur Technique National. Ton extraordinaire détermination fascine alors les 

journalistes. Tu as raison des obstacles et des vents contraires rencontrés sur ton chemin. Ton efficacité 

est indéniable. Aux Jeux d'Athènes en 2 004, Laure MANAUDOU triomphe et à Pékin, Alain BERNARD 

remporte l'or au 100m nage libre. La natation française est au plus haut niveau. » 

 

Après Pékin, Claude FAUQUET passe le relais au regretté Christian DONZE nouveau DTN. 

 

En 2009, Claude intègre le Secrétariat aux Sports en tant que chargé de mission avant de rejoindre l' INSEP 

en tant que directeur général adjoint, chargé de la coordination de la politique sportive. 

 

« Quand tu quittes l'INSEP, tu ne mets pas un terme à ta carrière sportive, dit encore la Ministre. Tu 

continues à faire part de ton expérience en devenant le président du Comité Régional Olympique et sportif. 
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« La natation français te doit donc beaucoup. Tu n'as pas seulement marqué les esprits en inculquant la 

culture de la gagne. Dès le début de ta carrière, en tant que CTR, tu t'es intéressé à l'aspect psychologique 

de la préparation du sportif en ouvrant par exemple un département recherche, le premier du genre en 

France. Tu fais émerger alors le talent. C'est un des viviers majeurs de ta réussite. Celle-ci aurait pu être 

éphémère. Ce n'est pas le cas. Tu n'as pas trouvé de solution miracle. Tu as réussi en philosophe. Nous 

avons assisté durant toutes ces années avec émotion et grande fierté à la naissance de cette politique 

sportive qui a su redonner le niveau d'exigence, fixé des objectifs, agrandit la base des licenciés et 

repousser les limites et créer des solutions d'innovation». 

Madame FOURNEYRON a aussi évoqué 

les relations particulières qui se nouent 

entre un entraineur et l'athlète de haut 

niveau. 

 

« Tu n'as jamais été homme à faire de 

grandes démonstrations d'affection 

avec tes athlètes. La communication 

avec eux se situe à un niveau plus 

subtil. Les athlètes parmi lesquels Alain 

BERNARD ont apprécié ton courage, ta 

loyauté, ta résistance face aux 

institutions quand il le fallait. Tous les 

athlètes que tu as accompagnés te 

transmettent par ma voix leur 

reconnaissance. Tu as permis aux 

nageurs de découvrir ce qu'était l'ambition et tu as su explorer de nouvelles voies ». 

 

Et pour terminer, Madame la Ministre a repris une phrase de l'explorateur Jean-Louis ETIENNE : 

« Tout semble impossible à ceux qui n'ont jamais rien essayé». 

 

Madame FOURNEYRON a ensuite remis la Légion d'Honneur à Claude FAUQUET plus ému que jamais. 

« C'est pour l'exception de ton parcours exceptionnel et de tes valeurs humaines qu'au nom du Président 

de la République, je te fais Chevalier dans l'Ordre National de la Légion d'Honneur. » 

 

Lionel HERBET 

 

09/10/2013 19:01  

INAUGURATION DE L'AQU'ABB A ABBEVILLE NICOLAS DUMONT « NOUS POUVONS 

ETRE FIERS »… 
Outre la remise de la Légion d'Honneur à Claude FAUQUET et Jérémy STRAVIUS, Abbeville était à l'honneur 

le vendredi 4 octobre avec l'inauguration de l'AQU'ABB, superbe bassin en inox de dix couloirs de 

50mètres. 

 

Nicolas DUMONT, maire d'Abbeville et vice-président du Conseil Général a fait part de sa fierté d'avoir vu 

réaliser ce projet. 
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« C'est toujours avec une grande émotion que les élus, quels qu'ils soient, inaugurent des équipements 

publics. Emotion d'autant plus forte que c'est un symbole de toute une ville que nous inaugurons. 

Nombreuses en effet sont les générations d'Abbevillois à avoir fréquenté cette piscine. Ouvert au début 

des années 60, ce centre de natation qui avait été construit pour remplacer la piscine Boulevard des Près, 

avait grandement besoin d'une réhabilitation lourde. 

 

« Aujourd'hui, ce projet que nous avons relancé est devenu réalité. 

 

Nous sommes fiers d'avoir réalisé ce projet qui fait aujourd'hui l'unanimité de tous comme fait l'unanimité 

le parvis imaginé par le cabinet Latitudes et réalisé par la société Colas. 

 

« Je pense aux jeunes qui dans ce nouvel équipement peuvent depuis septembre 2012, découvrir pour les 

petits le plaisir de nager, pour les adolescents et les plus grands de s'entrainer, d'améliorer leur pratique 

et leurs performances. 

 

« Je ne dirai jamais assez ma conviction profonde de ce que peuvent apporter le sport et la culture que 

l'on oppose souvent à tort. » 

Nicolas DUMONT a indiqué que 51 écoles primaires d'Abbeville et de l'intercommunalité, 14 

établissements secondaires sont accueillis lors des séances réservées aux scolaires. Cela fait environ 

60.000 élèves par an. 

 

Il en a profité pour rappeler que le président du club d'Abbeville était Claude FAUQUET et que surtout le 

projet avait été exécuté rapidement puisqu'il ne s'est passé que trois ans entre le lancement d'appel 

d'offres et la fin des travaux. 

 

L'AQU'ABB est un outil de grande qualité et pour reprendre une expression du maire d'Abbeville « Il a 

vocation à accueillir des entrainements et compétitions allant du niveau départemental au plus haut 

niveau ». 

 

Lionel HERBET 

 

 

21/10/2013 16:54  

5EMES RENCONTRES DE SPORTS ET LOISIRS DE NATURE DANS LA SOMME 
Les 5èmes Rencontres des acteurs de sports et loisirs de nature font une halte en bord de Somme et auront 

lieu le vendredi 08 novembre 2013, à PERONNE (Espace Mac Orlan - à proximité de l'historial de la grande 

guerre - Château de Péronne - Place André Audinot - 80200 Péronne). 

Ces rencontres auront pour thème “ L'accompagnement vers la professionnalisation : quels enjeux ? 

Quelles solutions ? “. 

 

En effet, la complexification du contexte socio-économique, la diversification des acteurs intervenant dans 

le champ sportif, la multiplication des exigences en matière de pratique sont autant d'éléments qui ont 

conduit les acteurs loisirs et sports de nature à se structurer et se développer en s'adaptant à cet 

environnement en constante évolution. La professionnalisation du secteur est donc un véritable enjeu. 
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Mais nous le savons, cette notion peut faire peur. Cependant, elle ne se limite pas au recours à l'emploi et 

ne signifie pas de facto la fin du bénévolat. Pour dépasser ces clivages, la professionnalisation doit être 

approchée dans sa globalité (acteurs, comprenant bénévoles et salariés, les activités et la structure) et de 

ce fait considérée comme une véritable montée en compétence. 

 

Ces rencontres auront donc pour objectif de mettre en lumière des solutions à travers des témoignages 

d'acteurs picards et de partenaires qui œuvrent à l'accompagnement vers la professionnalisation. 

Toujours préoccupé par le développement durable, le nouvel objectif de cette année sera une 

manifestation avec « Zéro papier » distribué. 

 

Nous comptons donc sur votre présence pour faire de ces 5èmes rencontres un temps de réflexion, utile 

et fructueux mais aussi un espace d'échange et de convivialité. 

 

Pour visualiser le programme et vous inscrire, cliquez ici 

 

28/10/2013 15:06  

CONNAISSEZ-VOUS LE RAID HANDISPORT 

MAXIM'UM !? 
Depuis 2009, le Comité départemental Handisport de 

la Somme organise le Raid Handisport Maxim'um. 

Que vous connaissiez ou non cette manifestation, que 

vous y ayez déja participé ou non, votre avis nous est 

précieux afin de préparer l'édition 2014!  

Merci de bien vouloir compléter le petit questionnaire 

en CLIQUANT ICI et nous le renvoyer pour le 30 

novembre 2013 à cd80@handisport.org 

Retour en images sur l'édition 2013 : LIEN PHOTOS ou 

sur notre site www.handisport-somme.org 

 

28/10/2013 16:13  

FORMATION DES 1000 JEUNES BÉNÉVOLES FUTURS DIRIGEANTS... 
Cette formation en internat a eu lieu au sein de l'auberge de jeunesse (ex-CREPS) du lundi 21 octobre au 

jeudi 24 octobre 2013. 

Théorie et pratique était de mise avec des activités 

sportives l'après-midi et en soirée. 

 

L'ensemble de ces quatre jours était totalement 

GRATUIT et ont permis aux jeunes de recevoir un 

contenu pédagogique sur la vie associative et de 

participer par la même occasion à l'émulsion de la vie 

d'un groupe. 

 

Devant le Président Marcel GLAVIEUX, à la fin de ce stage, l'ensemble des jeunes stagiaires étaient 

pleinement satisfaits !!! 
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28/10/2013 17:29  

FORMATIONS GRATUITES ECO-RESPONSABLES DANS LA SOMME 
FORMATIONS GRATUITES ECO-RESPONSABLES DANS LA SOMME 

Depuis début 2011, la plate-forme « Eco-évènements en Picardie » accompagne les organisateurs de 

manifestations dans la mise en œuvre de pratiques favorables au développement durable. En complément 

des services de conseil et d'orientation proposés dans ce cadre aux associations et aux collectivités, la 

plate-forme vous propose 2 nouvelles sessions de formation gratuites en novembre 2013 : 

 

Session 1 : « Et si mon évènement devenait éco-responsable ? » 

 

Programme : 

 

> Pourquoi organiser un eco-évènement ? 

> Avant de commencer... la démarche 

> Les bonnes pratiques et les outils, thème par thème 

> Retour d'expérience d'une association 

 

Date et lieu : le samedi 16 novembre 2013 de 9h30 à 12h à Amiens (espace Dewailly - salle 2) 

 

 

Session 2 : « Organiser une restauration éco-responsable » 

 

Programme : 

 

> Bien choisir la vaisselle, les boissons et 

> les produits alimentaires 

> Limiter et gérer les déchets 

> Sensibiliser les participants 

 

Date et lieu : le samedi 23 novembre 2013 de 9h30 à 12h à Abbeville (Centre Aqu'abb – rue du 8 mai 1945) 

 

Plus d'informations en CLIQUANT ICI 

 

Comment participer ? 

 

Il vous suffit de nous confirmer votre présence par retour de mail ou par téléphone (03 22 33 24 26) en 

nous indiquant les sessions auxquelles vous souhaitez participer, mais aussi vos coordonnées (téléphone 

et mail). Le nombre de participants est limité pour chaque session. 

 

N'hésitez pas à transférer ce message aux structures et aux associations de votre territoire qui pourraient 

être intéressées par ces formations. Sur simple demande, nous pouvons également vous remettre des 

dépliants papier. 

En espérant sincèrement vous rencontrer lors de ces formations. 

 

Marie THOMASSIN 
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Chargée de projet 

CPIE Vallée de Somme 

Tél. 03.22.33.24.26 

 

 

30/10/2013 17:28  

CÉLIA ROUSSELLE INTÉGRE LE C D O S DE LA SOMME… 
 

 

30/10/2013 17:36  

AU REVOIR ANTOINE… 
AU REVOIR ANTOINE… 

Si Célia intègre le CDOS, à l'inverse notre jeune ami Antoine Broissard va nous quitter ces prochaines 

semaines pour rejoindre le Collège Saint Riquier à Amiens. Nous lui souhaitons évidemment bonne chance. 

 

"Je tiens à préciser que je ne regrette en rien mon passage au CDOS. Ayant pratiqué différents sports en 

club ou en UNSS(foot, tennis de table, basket, handball et natation), je ne connaissais pas l'envers du 

décor, c'est à dire tout le coté administratif et la position du monde sportif par rapport à l'actualité (contre 

l'alcool, la drogue ou le développement durable...). 

 

Ce service civique de huit mois m'a permis de faire un premier pas dans le monde du travail, de développer 

mes compétences, de découvrir une autre facette du sport. Mais aussi de connaitre des personnes 

intéressantes d'un point de vue professionnel et privé. 

 

Je vous quitte en fin novembre mais ce fut un plaisir de travailler, d'aider et d'avoir contribuer à 

l'installation des locataires de la maison des sports. Je serais bien resté parmi vous mais les obligations 

pour être dans un contrat d'emploi d'avenir en ont fait autrement. 

 

J'ai tout de même trouvé un autre emploi, à partir du 2 décembre, vous me trouverez au Lycée Saint-

Riquier Saint-Acheul à Amiens en tant qu'agent comptable. 

 

Propos recueillis par Lionel HERBET 

 

06/11/2013 11:41  

MARC ROGUET REÇU CE JEUDI 7 NOVEMBRE AU 

C.D.O.S 80… 
Champion olympique par équipes dans le saut d'obstacles aux 

Jeux Olympiques de Montréal en 1976, Marc ROGUET restera 

dans l'histoire du sport de la Somme comme ayant été le 

premier à remporter une médaille d'or dans la plus 

prestigieuse compétition mondiale. 
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Cela fait près de 40 ans que le cavalier de Pargny près de 

Nesle a fait monter le drapeau français dans le stade 

olympique de Montréal et depuis ce temps, à l'exception 

d'une réception officielle à Matignon juste après les Jeux 

de Montréal, par Jacques CHIRAC, alors Premier 

Ministre, jamais il n'avait été à l'honneur. 

 

C'est ainsi que ce jeudi après que le président du CDOS 

Marcel GLAVIEUX ait accueilli ce champion d'exception, 

Marc ROGUET a fait remarquer que par exemple la 

Fédération Française des Sports Equestres l'avait 

royalement oublié. C'est dire que la réception au CDOS 

lui a fait chaud au cœur. Il en a profité pour rappeler que champion olympique, il n'avait pas la Légion 

d'Honneur. La raison est toute simple: Guy DRUT qui avait été champion olympique du 110m haies, avait 

avoué aux médias qu'il n'était pas un sportif amateur et qu'il lui arrivait de toucher de l'argent lorsqu'il 

participait à certains meetings. 

 

Cela ne devait pas plaire au Président de la République M. Giscard d'Estaing qui annula donc cette 

proposition de récompenser non seulement Marc ROGUET mais aussi ses trois équipiers. Marcel GLAVIEUX 

devait ensuite remettre à Marc ROGUET un trophée spécial ainsi que le livre "La Somme des Olympiques" 

puisqu'un passage lui est évidemment consacré. 

 

Marc ROGUET qui n'a jamais fait fortune avec son sport devait avouer qu'outre Montréal, sa deuxième 

place dans le Grand Prix de Rome lui laissait un souvenir inoubliable pour la raison toute simple que sur le 

podium il avait à ses côtés les frères d'Inzeo, les deux meilleurs cavaliers mondiaux. 

 

C'est du reste grâce à cette place que Marc ROGUET 

obtint sa qualification pour les Jeux. 

 

Marcel GLAVIEUX avait à ses côtés outre Gilbert 

MATHON, vice-président du Conseil Général et M. 

Guillaume de la Direction Départementale de la 

Cohésion Sociale, ses collègues du CDOS qui devaient 

écouter religieusement les confidences de celui qui 

reste encore aujourd'hui (avec Jérémy STRAVIUS), le 

seul champion olympique samarien. 

 

A 80 ans, Marc ROGUET est toujours un homme très 

actif. Fasse que longtemps encore nous ayons le plaisir de le côtoyer l'occasion des concours hippiques. 

Lionel HERBET 

 

 

MARC ROGUET « JE SUIS TOMBE AU BON MOMENT »… 
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Champion olympique du 

saut d'obstacles par équipes 

en 1976, à Montréal, Marc 

ROGUET était jeudi dernier 

l'invité du C D OS à Amiens. Il 

a fait l'unanimité par sa 

disponibilité et surtout sa 

simplicité. Surtout, le 

cavalier de Pargny près de 

Nesle dans la Somme, était 

heureux de savourer ce 

moment lui qui, en près de 

40 ans, n'avait jamais été 

invité par la Fédération 

Française des Sports 

Equestres , à l'exception de 

cette année. 

 

Qu'importe, Marc ROGUET 

n'en veut à personne. 

 

Personne ne lui enlèvera cette médaille d'or. 1976 reste pour lui une année magique car dans toute sa 

carrière, il n'a disputé qu'une fois les Jeux. 

« Je suis tombé au bon moment » glisse-t-il avec le sourire. 

 

Depuis 1976, le monde sportif a bien changé. Les sélectionnés pour les Jeux sont suivis par le CROS Picardie 

et le CDOS. 

 

Rien à voir avec la discrétion qui entourait le départ mais aussi le retour de nos médaillés puisque 

rappelons le, Daniel SENET était également monté sur le podium une semaine avant. Les deux médaillés 

étaient ensuite revenus à Amiens en toute discrétion. 

 

« De Montréal, il me reste de beaux souvenirs. Et puis, c'était une affaire d'équipe avec trois bons copains 

Hubert PAROT, Michel ROCHE et Marcel ROZIER et un super chef d'équipe. Sans oublier le cheval Belle de 

Mars qui appartenait au docteur Trinez. Celui-ci avait refusé de vendre ce cheval à des Belges, me la 

réservant pour les Jeux. 

 

« Il y avait du monde qui pouvait être champion olympique. Si nous avions par exemple recouru le 

lendemain, peut-être que nous n'aurions pas gagné. Par équipes, il y a beaucoup plus de pression que sur 

le plan individuel. Vous n'avez pas le droit de décevoir les copains. Et puis, il y a le drapeau. On représente 

un pays. C'est un moment unique quand vous voyez le drapeau qui monte dans le ciel et que retentit la 

Marseillaise. Cela dure une bonne minute et là, je vous assure, on craque. 

 

« La grande force de notre entraineur a été dès le mois de mars, alors que nous étions six cavaliers, de 

composer son quatuor. En effet, le cheval de Janou Lefebvre est tombé au premier concours à Rome, 

tandis que Gilles Bertrand de Balanda avait lui un cheval qui n'était pas en possession de tous ses moyens. 
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« Notre entraineur M. D'Orgeix a alors dit que nous serions quatre à Montréal. Pourtant, il a été l'objet de 

pressions et c'était normal car tous les cavaliers veulent aller aux Jeux Olympiques. » 

 

Lionel HERBET 

15/11/2013 11:52  

MAISON DES SPORTS, LE MIRAGE EST DEVENU 

MIRACLE… 
 

Pour inaugurer à la fois le Dojo Régional et la Maison des Sports à 

Amiens le jeudi 14 novembre 2013, les personnalités de tous bords se 

bousculaient.  

Marcel GLAVIEUX le président du CDOS buvait du petit lait. Il était tout 

simplement heureux. Heureux de pouvoir enfin, profiter de cet outil de 

travail tellement attendu et désiré. De plus, c'était le jour de son anniversaire. 

Le titre que nous avons utilisé pour la lecture de cet article, 

nous le devons à Christian MANABLE, président du Conseil 

général de la Somme. 

"Enfin! s'est-il exclamé. Nous saluons la naissanc e de cette 

Arlésienne. Le mirage est devenu miracle". 

 

Et de rappeler que les difficultés n'ont pas manqué au 

moment de la construction de cet établissement fonctionnel 

qui va accueillir les comités départementaux en faisant la 

demande. 

"Ce fut tout sauf un long fleuve tranquille a encore ajouté 

Christian MANABLE. Ce fut une aventure rocambolesque mais finalement, cela valait bien le coup 

d'attendre. Le résultat est là". 

 

Pour Christian MANABLE qui a rendu hommage à l'architecte 

Jean-Claude LEMONNIER, cette Maison des Sports "va faciliter 

l'accès au sport. Ce sera un lieu d'échanges et favorisera 

l'épanouissement du corps et de l'esprit". 

Président du Conseil Régional de Picardie M. Claude GEWERC 

s'est félicité "que cette Maison des Sports serait un lieu de 

pratique de haut niveau et d'entrainement, surtout ouvert à 

tous". 

 

Pour sa part M. le Préfet de Région a souligné "que le sport, c'est 

l'éthique citoyenne et que la Picardie était une région de champions, de la concorde et du succès. C'est 

bien que nous soyons tous réunis et le partenariat est à l'honneur." 

 

Le représentant de l'Etat faisait allusion à la cohésion de toutes les collectivités qui ont souhaité la 

construction du Dojo régional et de la Maison des Sports. 
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Marraine de cette inauguration du Dojo, l'ancienne championne olympique Cathy FLEURY s'est également 

félicitée de cette réussite tandis que le président de la Fédération française Jean-Luc ROUGE parlait "d'une 

belle récompense pour le judo picard".  

 

Le Président d'Amiens-Métropole M. DEMAILLY louait la "patience qui avait été récompensée et qu'il était 

heureux qu'Amiens ait son Dojo Régional. Amiens doit maintenant assumer ses ambitions sportives. Le 

Sport est un facteur social de la cohésion sociale". 

 

Marcel GLAVIEUX s'est montré plutôt à l'aise lorsqu'il a pris le micro. "Nous y sommes, a-t-il débuté son 

discours. Chacun sait combien ce projet de Maison des Sports me tenait à coeur et combien je me suis 

investi pour qu'il aboutisse. 

 

"Lorsque le 23 septembre 1983 fut créé le 

comité départemental olympique et sportif, le 

président de l'époque ne pouvait imaginer que 

le comité grandirait et deviendrait 

l'interlocuteur unique du mouvement sportif. 

D'Abbeville à son origine, le CDOS fut tour à tour 

hébergé par la DDJS rue Jules Barni, le district de 

la Somme de football et le Crédit Agricole." 

 

Et de citer ensuite Albert CAMUS "Le sport rend 

heureux". 

 

Marcel GLAVIEUX a conclu son allocution en 

donnant quelques chiffres: la Somme c'est environ 135 000 licenciés, 800 clubs et associations et 52 

comités départementaux. 

 

Lionel HERBET 

 

18/11/2013 14:45  

MARCEL GLAVIEUX LUNDI A LA TRIBUNE DE FRANCE BLEU PICARDIE… 
 

Notre président du C D O S Marcel GLAVIEUX vit actuellement sur un nuage. 

Jeudi 14 novembre, c'était outre son anniversaire, l'inauguration de la Maison des Sports à Amiens. 

Un moment unique qui a vu aussi la présence de tous les hommes politiques qui comptent dans le 

département de la Somme. 

 

Après avoir ensuite assisté à la soirée des Talents du Sport, Marcel GLAVIEUX a dormi quelques heures 

avant de prendre l'avion pour Kiev. 

Vendredi soir, il a assisté au match Ukraine-France. 

Ce weekend end, il va pouvoir récupérer mais lundi, notre ami Mathieu DUBRULLE l'a convié à participer 

à l'émission sportive du lundi La Tribune. 
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Marcel GLAVIEUX répondra aux questions des participants à cette émission dont fait partie le signataire 

de ces lignes. Il sera notamment question de la Maison des Sports. 

 

Lundi entre 18 et 19 heures sur France Bleu Picardie 

 

Lionel HERBET 

 

18/11/2013 17:36  

TALENTS DES SPORTS 2013-JEREMY STRAVIUS, CAROLINE LOIR ET LES AUTRES… 
Dans la foulée de l'inauguration de la Maison des Sports et du Dojo Régional, s'est déroulée la 

traditionnelle cérémonie des Talents des Sports. 

 

Le parrain n'était autre que Claude FAUQUET ancien patron de la natation française et aujourd'hui, 

président du C R O S de Picardie. 

Notre ami Thierry ADAM avait la charge de présenter cette manifestation qui a surtout honoré deux grands 

champions : Caroline LOIR et Jérémy STRAVIUS. 

 

Champion du monde cet été à 

Barcelone, Jérémy STRAVIUS a frappé 

très fort et d'ores et déjà, il est un 

candidat sérieux à la médaille d'or 

aux prochains Jeux Olympiques de 

Rio en 2016. 

Habitué à ce genre de réceptions, 

Jérémy STRAVIUS s'est déclaré « très 

touché » réaffirmant qu'il ne 

changerait pas . « Je reste comme je 

suis ». 

Tous ceux qui connaissent le nageur 

d'Abbeville qui a débuté à Escarbotin 

dans la piscine l'Albatros, sont 

unanimes : Jérémy est resté d'une 

grande simplicité. 

Moment d'émotion lorsque sur la scène, les anciens copains de Jérémy sont venus le rejoindre tout comme 

son premier entraineur Freddy Devisse qui a rappelé que Jérémy n'avait pas que nagé mais aussi pratiqué 

le water-polo. 

 

Claude FAUQUET a pour sa part souhaité que Jérémy songe à penser plus à lui. 

« Quand je vois ce que tu donnes aux autres, toute l'énergie que tu donnes, je suis convaincu que si tu la 

mets pour toi, alors je te vois champion olympique à Rio. Jérémy n'a pas la grosse tête. Tu es un très grand 

». Compte tenu de son palmarès, STRAVIUS a reçu le Talent des Talents. 

 

Quant à Caroline LOIR, c'est surtout son titre de championne d'Europe décroché cet été qui lui a permis 

de décrocher ce Talent des Sports. Caroline était venue spécialement de Pau afin de recevoir son trophée 

et les applaudissements du public de Mégacité. 
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Parmi les trophées qui ont été remis, un a été particulièrement émouvant. 

C'est le Talent Handicap qu'a reçu le jeune basketteur Yoan Leclercq, membre de l'équipe du club 

Handisport Amiens-Métropole et de France en fauteuil et qui fut représenté par ses parents puisqu'il est 

au CREPS de Talence et n'avait pu remonter en Picardie. 

 

Le club de Tertry en longue paume qui vient de fêter ses 100 ans, a été également à l'honneur. Ce qui a 

permis au conseiller général Jean Jacques STOTTER de préciser « que la longue paume n'était pas un sport 

du passé mais un sport de tradition ». Idem pour le ballon au poing dont la Fédération se rend dans les 

villages le dimanche matin afin de promouvoir ce sport. 

 

Enfin, au niveau scolaire, comment ne pas féliciter les enseignants du Collège Prévert de Nouvion en 

Ponthieu. Des enseignants qui font aimer le sport à leurs élèves alors qu'ils n'ont pas toujours le matériel 

ni les installations nécessaires. Chapeau. 

 

Claude FAUQUET a ajouté « qu'une des pépinières du sport se trouve dans le sport scolaire ». Et en 

poursuivant, il se disait convaincu que les rythmes scolaires ne pouvaient avoir qu'un effet bénéfique sur 

le sport en général. Mais en est-on vraiment convaincu ? 

 

Lionel HERBET 

 

04/12/2013 17:32  

FAIRE DU SPORT SANS CONSULTER UN MÉDECIN… 
Voilà que Madame la Ministre des Sports Valérie FOURNEYRON met à terre une vieille idée qui voulait 

qu'avant de pratiquer un sport, quel qu'il soit, il fallait passer une visite médicale. 

 

Dans la plupart des cas, un licencié doit absolument satisfaire à une visite médicale afin de recevoir sa 

licence par la Fédération ou la Ligue concernée. 

Par exemple, pour recevoir sa licence, un joueur de football doit consulter son médecin qui va l'ausculter, 

même rapidement, et devra remplir ensuite quatre conditions : indiquer le nom du patient, apposer son 

cachet médical, ajouter la date et surtout signer. 

 

Faute de quoi, la demande de licence sera refusée par les services de la Ligue de Picardie 

. 

Celle-ci va même plus loin, en exigeant que le joueur doive aussi signaler qu'il a pris connaissance d'un 

article concernant l'assurance qu'aura pris ou non le joueur. 

Depuis l'affaire GAMAIN, ce joueur devenu infirme à la suite d‘un malheureux accident lors d'un match 

dans la Somme au début des années 2 000, la Ligue de Picardie mais aussi la Fédération Française de 

Football, sont terriblement méfiants. 

 

C'est qu'en sport, le risque zéro n'existe pas. 

 

Il y a évidemment le risque de blessure qu'elle soit musculaire ou à la suite d‘un coup. 
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Mais ce qui arrive surtout en sport, que ce soit en compétition ou à l'entrainement, c'est la crise cardiaque 

qui est évidemment imprévisible. 

 

C'est ce qu'on appelle généralement la mort subite. 

 

Elle peut survenir lorsqu'un sportif a satisfait à un examen médical mais elle peut aussi survenir dans le 

cas d'une non consultation car le sportif ignore complètement si son cœur est suffisamment solide. 

 

Prenons un autre exemple : celui des courses pédestres de grand fond. Il en existe des milliers en France. 

Avant de prendre le départ, chaque concurrent doit présenter à l'organisateur un certificat médical 

l'autorisant justement à participer. 

 

Si à l'avenir, chacun pourra courir sans certificat médical, nous aurons certes plus de participants. 

 

Et si par malheur, un concurrent est touché par une attaque cardiaque, qui sera responsable ? 

L'organisateur ? Le Ministère des Sports ? 

 

Partant du principe que les assurances n'ont pas l'habitude de payer les frais surtout si le licencié n'est pas 

assuré. 

La proposition de Madame FOURNEYRON est d ‘autant plus surprenante qu'elle est émane d'un médecin 

et qu'elle connait parfaitement les dangers qui existent en compétition. 

 

Lionel HERBET 

 

12/12/2013 16:11  

LE C.D.O.S. EN RÉUNION A DOULLENS… 
 

Même si la Maison des Sports récemment inaugurée à Amiens reste le lieu idéal pour y tenir ses réunions, 

le C D O S n'a pas pour autant abandonné l'idée de se déplacer à l'occasion de ses réunions de bureau. 

En effet, la tradition n'a pas été abandonnée et c'est ainsi que mardi 

dernier 10 décembre, le C D O S a tenu sa réunion à Doullens, le fief 

non seulement de son président Marcel GLAVIEUX mais aussi d'un 

membre Daniel BREVIERE.  

Celui-ci est depuis de longues années le chantre du tir sur cible, appelé 

aussi javelot. 

Daniel BREVIERE peut même se targuer d'avoir la salle de son club qui 

porte son nom. Un véritable exploit car généralement on attend que 

les gens soient décédés pour honorer leur mémoire. 

 

La réunion s'est donc déroulée dans la salle Daniel BREVIERE qui 

comprend trois pas de tir et une partie réservée aux réunions. 

Avant la réunion, le président Marcel GLAVIEUX s'est initié au tir sur 

cible et il a laissé entrevoir certaines qualités qui pourraient faire de 

lui, un nouveau licencié au club de Doullens. 
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A noter et c'est intéressant de le souligner que désormais le CROS de Picardie est représenté à chaque 

réunion par son secrétaire général Hubert LOUVET. 

 

C'est la volonté de Claude FAUQUET de faire en sorte que les informations circulent bien entre tous les 

rouages des différents organismes du mouvement olympique. 

 

Lionel HERBET 

 

17/12/2013 11:30  

DÉPART D'ARNAUD POULY POUR LE VAR… 
Ce vendredi 20 décembre, Arnaud Pouly 

fait ses adieux à notre région. Il va en effet 

prendre de nouvelles fonctions dans le 

Var en tant que directeur départemental 

de la cohésion sociale. Avant qu'il ne nous 

quitte, nous avons demandé à Arnaud 

Pouly ses impressions sur son passage 

dans notre département et de nous livrer 

ses meilleurs souvenirs. 

 

Arnaud, rappelez-nous votre parcours 

dans notre région ? 

J'ai débuté ma carrière dans la Police 

Nationale en 1989. J'étais policier à 

proximité de Sarcelles. 

Lorsque je suis arrivé dans la Somme en 

1996, je sortais de l'institut régional d'administration de Bastia. J'ai alors choisi l'Education Nationale et j'ai 

été nommé intendant du lycée Edouard Branly à la cité scolaire Amiens Sud. 

 

En 2001, j'ai été reçu au concours d'inspecteur de la jeunesse et des sports. J'ai alors été affecté à la DRDJS 

de Picardie où j'ai rempli successivement les fonctions de chef du service jeunesse, chef du service sport 

et chef du service formations et diplômes. 

 

En 2007, j'ai sollicité un détachement dans le corps des personnels de direction de l'Education Nationale. 

J'ai alors été nommé principal adjoint du collège Gaston VASSEUR de Feuquières en Vimeu puis en 2008, 

proviseur adjoint de la cité scolaire DELAMBRE-MONTAIGNE, en charge du Lycée professionnel 

MONTAIGNE. 

En 2009, à ma demande et parce que les services de l'Etat au niveau territorial évoluaient et se 

transformaient, j'ai souhaité postuler le poste de directeur départemental adjoint. J'ai été nommé sur ce 

poste début 2010. 

 

Après 4 ans sur cette fonction, j'ai décidé de solliciter le poste de directeur départemental de la cohésion 

sociale du Var. Je serai nommé sur ce poste à compter du 6 janvier 2014. 
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Durant votre passage, vous avez enregistré la notion de cohésion sociale à la jeunesse et les sports. 

Comment s'est passée cette nouvelle orientation ? 

Ma vision de la jeunesse et des sports dans le champ cohésion sociale est une vision très optimiste. En 

effet, je suis convaincu que les actions « jeunesse et sports » et le savoir-faire de ses agents est un atout 

formidable pour œuvrer en faveur des citoyens les plus démunis, ceux qui n'ont pas les moyens d'accéder 

à des loisirs qui les ouvrent sur le monde. « Jeunesse et sport » est un outil pour réussir en matière de 

politique de la ville, pour aider les plus isolés à retrouver du lien social ( personnes sans abri hébergés en 

hébergement d'urgence, femmes en CHRS victime de violence, personnes en situation de handicap 

domiciliées en milieu rural, Etc.). C'est en ces termes que « Jeunesse et sports » fait partie intégrante de 

la cohésion sociale. 

 

Quels souvenirs garderez-vous de la Picardie et plus particulièrement de la Somme ? 

J'ai beaucoup de beaux souvenirs de mon long passage en Picardie. J'y ai d'abord rencontré mon épouse, 

une Picarde pure souche qui va descendre dans le Sud. Sur un plan professionnel, ce sont les émeutes de 

2012 qui m'ont marquées, pas tant par les faits de violence que l'on connaît qui représentaient le 

symptôme de souffrances et de frustrations vécues par de nombreux jeunes, mais plutôt par le niveau très 

élevé de réactivité des services de l'Etat et des partenaires associatifs suscité par un préfet volontariste. 

 

L'Etat a démontré que grâce à ses partenaires associatifs, il pouvait innover et impulser des actions qui 

changent aujourd'hui la vie de nombreuses personnes dans les quartiers. La création de postes de « 

médiateurs nomades » en est un bel exemple. 

 

Il s'agit d'éducateurs sportifs f ormés à la médiation qui vont en fin d'AM dans le quartier Nord à la 

rencontre des jeunes les plus désocialisés et qui leur proposent de se retrouver le soir de 19H00 à 22H00 

dans un gymnase pratiquer un sport. 

 

Ce sport est bien sûr un prétexte pour communiquer et les aider à monter un 1er projet de vie ( service 

civique, inscription dans un club sportif, aide à la rédaction d'un CV, etc.). 

 

Enfin, je voudrai préciser que le partenariat très 

productif avec le mouvement sportif représenté 

par son président Marcel GLAVIEUX a permis de 

bien évoluer sur de nombreux sujets à forts 

enjeux tels que la lutte contre la violence sur les 

terrains sportifs ou encore l'aide à la licence en 

faveur des plus isolés socialement (dispositif 

d'initiative locale aujourd'hui géré par le CDOS 

intitulé « sport et partage »). 

 

Ce partenariat est très précieux et il doit 

continuer à exister. 

 

 

 

Propos recueillis par Lionel HERBET 
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08/01/2014 17:06  

LES VŒUX DU CDOS, MARCEL GLAVIEUX « POURSUIVRE NOTRE CHEMIN ET 

SOUTENIR LE TISSU ASSOCIATIF »... 
 

C'est toujours un moment 

privilégié que ces vœux du CDOS 

mais en cette année nouvelle, 

cette manifestation prenait un 

caractère particulier en ce sens 

qu'elle s'est déroulée dans la 

Maison des Sports à Amiens. 

Cette Maison des Sports tant 

attendue, tant espérée et qui est 

enfin arrivée au stade de 

l'aboutissement. 

Marcel Glavieux appréciait cet 

instant de prendre la parole 

devant cet aéropage de 

personnalités venues de tous les 

horizons ainsi que ses collègues 

et de nombreux présidents de 

comités départementaux. 

« Je suis venu pour délivrer un message de fraternité », a-t-il déclaré en préambule . Mais il a aussi évoqué 

la difficulté du moment qui a trait à l'avenir même du bénévolat. 

 

« Le bénévolat ne peut pas être sacrifié. Il faut rester mobilisés et convaincre les élus ». 

 

Le président Marcel Glavieux a évoqué le bilan de l'année écoulée. La Maison des Sports est le lien 

privilégié avec le Conseil Général. Il a aussi évoqué toutes les manifestations qui ont été organisées en 

2013 et seront reconduites en 2014 : la Fête du Nautisme, la Journée olympique, les stages de formation, 

les rythmes scolaires etc. Sans oublier les contacts établis avec les sportifs de haut niveau et les réceptions 

faites en l'honneur de Jérémy Stravius, Caroline Loir et Marc Roguet. 

 

Marcel Glavieux a évidemment évoqué l'année 2014 insistant beaucoup sur le fait que le sport va faire son 

entrée à l'école avec ces classes sportives qui font suite à la réforme des rythmes scolaires. 

 

« Le CDOS grandit calmement dans la qualité. Poursuivons notre chemin et soutenons le tissu associatif » 

a conclu le président du CDOS. 

 

En prenant ensuite la parole, Francis LEC vice-président du Conseil Général, a indiqué avec le sourire « que 

Marcel Glavieux n'avait pas adressé des vœux mais un vrai programme ». Il a poursuivi : 

« Vous venez de présenter un programme ambitieux. Vous êtes le témoignage de la réussite éducative de 

la jeunesse. Le sport est le gage de la cohésion sociale dans une société où les égoïsmes sont très tentants. 

Le sport c'est aussi le symbole de la santé. Je suis admiratif devant le bénévolat qui est le ferment de la 

réussite ». 
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Représentant de l'Etat, M. Bellet a conclu « Vous avez fait de belles choses en 2013 et vous en ferez de 

belles cette année. Nous allons vous aider, vous soutenir. Poursuivez vos efforts ». 

 

Lionel HERBET 

 

27/01/2014 16:18  

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU COMITÉ DÉPARTEMENTAL D'EPMM... 
C'est à la Salle des Fêtes de Domart sur la Luce que s'est 

déroulée l'Assemblée Générale du Comité Départemental 

EPMM Sport pour tous.  

 

Après un mot de bienvenue du Maire de Domart et après 

avoir excusé l'absence De Gilbert Mathon, Vice-président du 

Conseil Général, la Présidente Catherine Boury dans un 

discours de bienvenue parfaitement structuré est revenue 

sur l'année écoulée qui a vu le Comité EPMM rejoindre la 

Maison des Sports départementale. Elle a précisé combien cette implantation était bénéfique à la 

structuration de son Comité. Elle en a profité pour remercier le CDOS qui a fourni le mobilier de bureau de 

ce nouveau lieu de travail. Elle est revenue notamment sur l'évolution du nombre de licenciés de son 

comité en léger recul mais qui avec ses 95 clubs et un peu moins de 6000 licenciés n'en demeure pas moins 

un des plus gros comités départementaux de la Somme en nombre d'adhérents mais également en 

équivalent-salariés car ce sont 88 animateurs qualifiés qui encadrent les animations de ces 95 clubs. 

 

Après un vote sans surprise à l'unanimité des rapports des Commissions Formation, Info-Promotion, Plein 

Air et Sportive, deux clubs ont voté contre l'évolution du prix de la cotisation de 50 centimes mais le 

rapport financier et le budget prévisionnel ont été votés également à l'unanimité. 

 

Marie-Jo Demolliens a été désignée pour représenter le Comité départemental à l'Assemblée Générale 

Nationale de Grenoble. 

 

Quelques vœux ont ensuite été débattus permettant à l'Assemblée de s'exprimer et de préciser les valeurs 

de l'engagement bénévole de tous les dirigeants. 

 

Puis la parole a été donnée à Claude Hatté, Vice-président du CDOS qui a excusé Marcel Glavieux pris par 

une autre A.G. Il a évoqué le plaisir qu'il a à se retrouver dans ce type de réunion quand on connait le 

travail fourni par cette petite centaine de clubs. Permettre principalement en milieu rural le maintien de 

l'autonomie des seniors, renforcer les relations intergénérationnelles tout en contribuant au bien-être des 

adultes sont, dans un monde qui s'individualise de plus en plus, des actions qui devraient être financées 

sur le budget social de nos collectivités en complément du budget sport. Evoquant le financement des 

associations, il a précisé l'évolution des dotations CNDS, incitant les clubs à mutualiser leurs demandes 

afin de pouvoir continuer à bénéficier de ces aides. Il a précisé les lieux et dates des futures réunions CNDS 

et a incité les dirigeants de tous ces clubs à suivre les formations mises en place par le CDOS en citant 

quelques thématiques développées tout au long de l'année. Puis il a souhaité longue vie et bonne saison 

à l'ensemble des participants. 
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La parole a ensuite été donnée au trésorier de la Fédération Française EPMM qui est revenu sur le rôle de 

la Fédération qui regroupe plus de 200 000 licenciés, sur l'utilisation qui est faite de la part fédérale de la 

licence et a félicité tous les dirigeants pour leur engagement associatif. 

 

Des récompenses ont ensuite été remises à plusieurs dirigeants et animateurs puis la Présidente a clos 

l'Assemblée Générale en remerciant ses collègues du Comité de Direction pour leur collaboration et 

l'ensemble des clubs pour tout le travail effectué en faveur de leurs adhérents. 

 

L'ensemble des personnes présentes s'est ensuite retrouvé autour du verre de l'amitié et d'un buffet 

remarquablement préparé par le club local de Domart sur la Luce. 

 

Claude HATTE 

 

03/03/2014 16:47  

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU C.D.O.S. DE LA SOMME, MARCEL GLAVIEUX « LE C.D.O.S. 

A TROUVE SA VOIE »… 
Moment important dans la vie du C D O S puisque 

vendredi dernier, 28 février, se tenait 

l'assemblée générale du mouvement sportif 

dans une salle de la Maison des Sports à Amiens. 

Salle qui un jour, portera le nom de Jérémy 

STRAVIUS, notre champion du monde et 

olympique de natation. 

 

Le président Marcel GLAVIEUX était donc 

heureux de recevoir les délégués des comités 

départementaux mais aussi Gilbert MATHON, 

vice-président du Conseil Général et Didier 

BELET, Directeur départemental de la Cohésion 

Sociale. Sans oublier Hubert LOUVET secrétaire 

général du C.R.O.S. et qui représentait le président Claude FAUQUET.  

 

La soirée a débuté par une assemblée générale extraordinaire puisque désormais, le siège social du CDOS 

se situe dans la Maison des Sports et non plus au 46 rue Jules Lefebvre (le siège du comité de football). 

 

Le président a rappelé que le CDOS existait depuis trente ans et que personnellement, il en était le 

président depuis 1997. 
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On imagine facilement la satisfaction de Marcel GLAVIEUX 

d'avoir vu le démarrage de la Maison des Sports sous son 

mandat. Cela fait maintenant six mois que cette Maison 

des Sports fonctionne. Les conditions de travail sont plus 

favorables et les comités ont pris place dans leur salle 

respective. Les salles de réunion connaissent une réelle 

fréquentation. 

 

Le président a rappelé que l'année 2013 avait été d'abord 

l'année du Sport pour Tous. Il a répété que désormais les 

clubs n'étaient plus forcément destinés aux compétitions 

mais aussi à accueillir celles et ceux qui veulent pratiquer le sport à leur manière. 

 

« Le tissu sportif est le meilleur réseau social ». 

Il a aussi évoqué les grandes manifestations de 2013 et celles à venir; les emplois, la formation, le 

développement durable et le respect de la nature, le rapprochement avec le monde scolaire etc. 

 

« Le C D O S a trouvé sa voie avec un nouveau comité composé d'élus qui s'investissent» a conclu Marcel 

GLAVIEUX qui a aussi évoqué le problème des finances. 

 

Après avoir remercié les collectivités pour leur aide, adressé un amical souvenir à Arnaud POULY de la D D 

C S qui exerce désormais ses fonctions dans le Var, il a émis l'idée qu'il faudrait maintenant aller chercher 

des aides financières auprès d'organismes privés. 

 

Du reste, le C D O S va organiser en avril un colloque sur le sujet. 

Enfin, le président a demandé à chacun d'être pragmatique et optimiste et rappelé cette volonté du 

président national qui est la suivante : 

« Comment faire de la France une nation de sportifs à une nation sportive ? » Vaste programme. 

 

Lionel HERBET 

 

03/03/2014 17:05  

LA LUTTE CONTRE LE DOPAGE, JACQUES LIENARD « TOUT EST POSSIBLE, IL EST 

INTERDIT DE SE FAIRE PRENDRE »… 
Marcel GLAVIEUX, le président du C.D.O.S. avait demandé au docteur Jacques LIENARD de venir parler du 

dopage à l'occasion de l'assemblée générale qui, pour la première fois, se tenait dans la nouvelle Maison 

des Sports à Amiens. 

 

Le docteur Jacques LIENARD connait le sujet à fond puisqu'il fut longtemps délégué aux contrôles anti-

dopage par l' U E F A lors des grandes rencontres de football disputées sur le vieux Continent. Il est encore 

aujourd'hui membre de la commission de discipline de la F F Cyclisme. 

 

Jacques LIENARD a démarré son exposé à partir des Jeux Olympiques de 1904 lorsqu'un concurrent du 

marathon avait essuyé une grave défaillance occasionnée par le dopage. Mais il a surtout voulu mettre 
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l'accent avec l'affaire BEN JOHNSON, cet athlète qui fut dopé aux J O de Seoul en 1988, avant d'être radié 

à vie. 

 

Selon Jacques LIENARD, le dopage est 

proscrit pour trois raisons : 

1. Il est illégitime sur le plan de l'éthique 

2. Il est inacceptable sur un plan culturel 

3. Il est nocif pour la santé. 

Et de poursuivre : la France a toujours 

été à la tête de la lutte contre le dopage. 

Elle a édicté quatre lois qui furent les 

suivantes et toujours rattachées à un 

Ministre des Sports : Loi HERZOG, Loi 

BAMBUCK, Loi BUFFET, Loi LAMOUR. 

 

A partir de 2006, avec la création de 

l'Agence Mondiale de la Lutte Anti 

Dopage (AMAD), la lutte devient plus 

performante et la grande avancée est que la loi devient la même dans tous les pays et surtout la même 

pour tous les sportifs du monde. L'AMA a un correspondant dans chaque pays et son rôle est d'organiser 

les contrôles avec le concours des fédérations internationales et nationales, des instances olympiques. Cet 

organisme tient surtout compte de trois critères : 

Est-ce que le produit absorbé va améliorer la performance ? 

Est-ce qu'il y a un risque pour la santé ? 

Est-ce que c'est contraire à l'esprit sportif ? 

 

Jacques LIENARD a ensuite développé les raisons qui font que le dopage est nocif voire dangereux. Il a 

répété avec persuasion « que le cannabis passif n'existe pas » et que pour un sportif qu'il soit de haut 

niveau ou pas, « il ne fallait faire confiance à personne y compris son médecin ». 

 

Il a conclu par cette phrase qui laisse quand même perplexe : 

« Dans le domaine du dopage, tout est possible mais il est interdit de se faire prendre ». 

A noter que cette interdiction ne concerne que les sportifs puisqu'il est patent que les artistes, chanteurs 

ou hommes politiquent ne marchent pas à l'eau claire et ne sont jamais contrôlés. 

 

En un mot, et encore pour longtemps, les dopés auront toujours une longueur d'avance sur ceux qui les 

pourchassent. Et cela s'est encore vérifié à l'occasion des derniers Jeux Olympiques d'hiver de Sotchi avec 

ces rumeurs qui concernent les athlètes russes qui auraient inhalé un gaz qui ressemble à de l' E P O mais 

n‘est pas, pour le moment, détectable. 

 

Lionel HERBET 

 

04/03/2014 16:17  
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AG DU COMITE DE LA SOMME D'HALTEROPHILIE, DE BONS RÉSULTATS SURTOUT 

CHEZ LES JEUNES… 
C'est à Villers Bretonneux, fief du club le plus important du département pour ce qui concerne les effectifs 

que s'est déroulée l'assemblée générale du comité départemental d'Haltérophilie, Musculation, Force 

Athlétique et Culturisme. 

 

Soit une grande famille relativement hétéroclite 

car tout sépare ou presque un haltérophile de 

compétition d'un culturiste pour qui la plastique 

du corps passe avant la performance. 

 

La région avait délégué son président M. JEROME 

ainsi que le Conseil Général en la personne de 

M.LEGROS. Sans oublier le technicien Bruno 

MAIER qui occupe la fonction de C T R. 

 

Sur un plan général et c'est ce qu'a dit le président 

M. CARPENTIER, les résultats sont satisfaisants 

mais il déplore la baisse des subventions.  

96 compétiteurs haltérophiles ont participé à 578 compétitions. 

 

Au classement du Challenge National, le club de Saleux est classé 12e avec 671 points ; le Koala Club de 

Villers Bretonneux est 26e avec 428 points et Péronne 36e avec 342 points. Viennent ensuite Moislains 

65e et Roisel 120e. Ce classement national est établi sur 190 clubs. 

 

Au niveau des licenciés, le comité recense 1406 licenciés pour onze clubs soit une augmentation de 186. 

Mais depuis le début de cette saison, le club de Villers Bretonneux qui recense exactement 555 licenciés 

fait actuellement la sourde oreille et rechigne à envoyer ses licences. Manifestement, les relations entre 

ce club et la Fédération ne sont pas au beau fixe. 

 

Il faut insister sur les bons résultats chez les jeunes notamment Ophélie CABON de Péronne, Amélie 

CARON de Saleux et Benjamin PEDRAK de Villers Bretonneux. Ainsi, 8 jeunes de la Somme apparaissent 

dans le Top 30 Jeunes national. 

 

Pour le président fédéral, le Picard Marc ANDRIEUX, il n'est pas simple de faire cohabiter les trois familles 

au sein d'une même fédération. Il est vrai que le Ministère des Sports et de la Jeunesse a souhaité que 

justement la Fédération française accepte la présence de la famille du culturisme ce qui est le contraire au 

niveau de la Fédération mondiale. 

 

C'est que les problèmes de dopage qui ont fait beaucoup de mal à l'haltérophilie viennent essentiellement 

du culturisme, l'haltérophilie ayant éradiqué et c'est tant mieux ce fléau. Au niveau des clubs, on note que 

celui de Gamaches a quasiment arrêté son activité mais on signale qu'à Poix de Picardie, un va se créer. 

M.LEGROS le représentant du Conseil Général a indiqué qu'une aide serait toujours accordée au comité 

ne serait-ce qu'au niveau des emplois jeunes ou contrats d'objectifs. 
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Le comité s'est félicité enfin de poursuivre sa politique de formation et devrait cet été participer à la 

tournée des plages sans oublier la Fête des Associations et pourquoi pas la Fête du Nautisme. 

 

*Enfin, le comité de la Somme a répété le plaisir qu'il avait de travailler dans le cadre de la Maison des 

Sports à Amiens. 

 

Lionel HERBET 

 

04/03/2014 16:33  

LE COMITÉ DÉPARTEMENTAL DE VOLLEY-BALL ET LA PARITÉ… 
Ils étaient venus à deux à l'assemblée générale du CDOS vendredi dernier à Amiens. Ils représentaient le 

comité de la Somme de volley-ball, soit le président Bernard COUILLET et la trésorière Anne GODET, 

joueuse du club des Cheminots d'Amiens. 

C'est la parité parfaite et nous y ajouterons même la secrétaire Elisabeth MONTILLOT. 

 

Le volley-ball dans la Somme vit un peu en sourdine en ce sens que les deux grands clubs sont basés à 

Amiens et Longueau. Ailleurs, c'est quasiment le désert. 

 

Au total, le comité compte seulement six clubs. Il 

devrait normalement en compter une douzaine de 

plus. 

Raison pour laquelle le comité n'a pas décidé de 

louer une salle dans la Maison des Sports. 

Les réunions se tiennent régulièrement à Castel 

près de Moreuil au domicile de Bernard COUILLET 

qui fut un grand entraineur avant de devenir 

président. 

Toutefois, le comité de la Somme a un gros souci 

que nous avions du reste déjà exposé au moment 

de l'élection de Bernard COUILLET voici environ un 

an. Il n'arrive pas à juguler le développement du 

volley corporatif. 

 

C'est qu'à Amiens, un championnat existe avec au 

moins deux groupes, la participation d'une vingtaine d'équipes et qu'il est parfaitement géré. 

Ces clubs corpos jouent dans des gymnases de la ville d'Amiens et on peut parler de volley ball sauvage. 

 

Que peut faire le comité de la Somme ? 

Pas grand chose malheureusement. De son côté, le CDOS n'a pas d'influence sur Amiens-Métropole qui a 

donc le droit de prêter ses installations à des clubs corpos de la ville qui représentent parfois de grandes 

sociétés ou entreprises. 

 

Notre photo : Bernard COUILLET et la trésorière du comité départemental de volley-ball Anne GODET. 

 

Lionel HERBET 
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05/03/2014 16:06  

HALTEROPHILIE, LA FORCE DU KOALA CLUB DE VILLERS-BRETONNEUX : SES 

LICENCIES… 
La récente assemblée générale du comité de la Somme d'haltérophilie se déroulait à Villers-Bretonneux, 

dans la salle Maison pour Tous qui jadis, était un théâtre. 

Le club Koala Club de Villers-Bretonneux a profité de l'occasion pour afficher ses ambitions et surtout 

présenter la grande qualité de ses installations. 

D'abord, un petit point d'histoire. 

 

A Villers-Bretonneux, le culte de l'Australie est évidemment très présent et ceux qui voici une trentaine d 

‘années, ont décidé de créer le club ont souhaité que le mot KOALA soit présent dans le sigle. Afin que nul 

n'ignore le passé. 

 

Le club fêtera du reste en 2016 ses trente ans d'existence. 

 

Au départ, les entrainements avaient lieu dans la salle utilisée longtemps par les pongistes locaux, 

entrainés alors par Yves TATE, grand dirigeant s'il en est et aujourd'hui membre influent de l'Association 

des Médaillés Sportifs de la Somme. 

 

Le tennis de table ayant déménagé, la municipalité permettait à l'haltérophilie de s‘installer dans cet 

ancien théâtre et aujourd'hui, on distingue encore la scène d'époque tandis qu'une mezzanine a été 

construite. Car ce club repose essentiellement sur la volonté des bénévoles. 

 

Le résultat est édifiant. Aujourd'hui, le Koala Club de Villers- Bretonneux compte plus de 550 licenciés, soit 

le 8e club français à ce niveau. 

Certes, tous et loin s'en faut, ne pratiquent pas l'haltérophilie en compétition et viennent surtout 

s'entrainer et retrouver une certaine forme physique. 

Présidé par M. Alain LHERMITTE, le club s'appuie sur les compétences d'un directeur sportif Ludovic HURE. 

 

Dans la grande salle d'entrainement, on ne recense pas moins de 70 appareils cardio et 50 de machines 

musculaires. 

Toutefois, à Villers Bretonneux, on note aussi et surtout la présence de jeunes espoirs et notamment 

Benjamin PEDRAK encore cadet et qui s'est illustré en devenant champion de France cadet en – 56kg. 

 

Lionel HERBET 

 

13/03/2014 17:07  

HALTÉROPHILIE : TROIS JEUNES PICARDS EN EQUIPE DE FRANCE… 
Ces trois jeunes ont gagné leur billet à la suite du Tournoi International de Dijon (Test de sélection) du 

samedi 8 mars. Ce sont Ophélie Cabon (Péronne), Lilian Cabon (Péronne) et Benjamin Pedrak (Kc Villers 

Bretonneux). Ils ont été retenus en Equipe de France pour les prochains Championnats d'Europe -17 ans 

qui se dérouleront du 27 avril au 4 mai à Ciechanow en Pologne, avec un stage de préparation 
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intermédiaire : du vendredi 28 mars au dimanche 30 mars au Creps de Châtenay-Malabry (sud de Paris) 

puis le stage de préparation finale : du 19 au 26 avril au Creps de Châtenay-Malabry. 

 

Le comité de la Somme et bien évidemment celui de Picardie adressent leurs félicitations à ces trois jeunes, 

pour qui cette sélection ne doit pas être une consécration ou récompense mais bien espérons le, le début 

d'une carrière à venir. 

Une étape, une première satisfaction, le 

fruit d'un entraînement régulier et d'une 

motivation de chaque instant. 

 

Outre leurs qualités individuelles, un grand 

bravo également à leur entourage sans qui 

ces résultats ne seraient pas : 

- entraîneurs et dirigeants de club qui 

s'investissent dans leur préparation, suivi et 

évolution sportive, 

- parents, famille, . . . qui suivent leurs 

résultats, les encouragent quotidiennement, 

leur permettent de trouver un équilibre entre scolarité, sport, loisirs et contribuent pleinement à leur 

épanouissement. Les Comité de la Somme et Régional de Picardie ont cru en eux, avec la mise en place 

annuelle de nombreux stages de regroupement/préparation et des contacts proches et réguliers avec leur 

club respectif et leur entourage. 

 

Il y a bien longtemps en effet que la Picardie n’avait pas eu trois représentants picards de souche, présents 

lors d'une même compétition internationale. 

 

Encore bravo pour cette sélection, qu'elle leur permette de gravir un à un les échelons d'une carrière 

prometteuse et contribue à leur épanouissement sportif et personnel, pour le plus grand plaisir de leurs 

proches et du monde sportif qui les soutiennent. 

 

20/03/2014 16:20  

COLLOQUE DU C.D.O.S. 

DE LA SOMME : 

"PARTENARIATS PRIVES : 

COMMENT SE 

MOBILISER EN TANT 

QU'ASSOCIATION 

SPORTIVE..."  
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21/03/2014 15:20  

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU C.D.O.S. SOMME DANS LA 

PRESSE...  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

26/03/2014 17:33  

LA PRÉSIDENTE DU COMITÉ DE NATATION A LA RENCONTRE DU CDOS SOMME… 
Elue le 11 Mars Présidente du comité départemental de natation, Nelly HELLO, a souhaité rencontrer le 

Président du CDOS et également visiter la maison de sports. 

Cette démarche montre l'intérêt de notre organisation auprès des associations et des sportifs. 

En sommeil depuis quelques années, les clubs avaient la volonté de constituer un groupe motivé pour 

redonner cette reconnaissance à la natation, trop 

longtemps éloignée des instances. 

Avec Nelly, Présidente du club de Péronne, par 

ailleurs, le chemin prend la bonne direction. 

Un prochain comité est déjà prévu à la Maison des 

sports. 

 

 

INTERVIEW... 

 

FAITES CONNAISSANCE AVEC NELLY HELLO, 

PRESIDENTE DU COMITE DE LA SOMME DE 

NATATION... 
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C'est en effet une excellente nouvelle dont nous avons pris connaissance voici quelques semaines. Le 

comité de la Somme de natation qui était en sommeil depuis quelques années, a repris vie. Un comité a 

été élu et il a porté à sa tête une femme dirigeante Nelly HELLO que nous avons interrogée afin qu'elle se 

présente : 

 

Pouvez-vous, Présidente, nous rappeler votre parcours en tant que pratiquante puis comme dirigeante? 

Mon parcours est simple, je fais partie du club de PERONNE depuis bientôt 10 ans dans lequel j'ai tenu le 

rôle de secrétaire, de Présidente adjointe et de Présidente depuis 2012 

 

Comment avez-vous été appelée à devenir la nouvelle présidente d'un comite de la Somme de natation 

qui était sans vie depuis plusieurs années? 

En fait c'est suite à une conversation avec les entraîneurs de club, qui me faisaient part de ce manque 

notamment concernant l'organisation des compétitions et la volonté de remettre en place les stages 

départementaux Suite à cela, j'ai envoyé un courriel aux différents présidents de club, et la plupart d'entre 

eux étaient partants 

 

La natation premier sport olympique dans la région, après tout, rien que de plus normal, à ce qu'il ait sa 

place au sein du mouvement olympique? 

Effectivement, il y avait là une lacune !! 

 

Pouvez-vous nous donner quelques chiffres: le nombre de clubs et de licenciés dans la Somme? Au fait 

Est-ce que tous les clubs sont affiliés et ont rejoint le C D O S? 

Nous sommes 11 clubs dans le départements et 2765 licenciés en 2012/13 

 

-Quels sont dans l'immédiat, vos premiers objectifs? 

Le premier objectif est de se rencontrer avec les autres membres de tous les clubs de la Somme et les 

entraîneurs afin de faire un point sur les attentes de chacun, Depuis 6 ans il n'y a plus de Comité 

Départemental, Aussi, nous allons prendre le temps de remonter tout cela, et de manière efficace et non 

précipitée afin de prendre les meilleures décisions pour tous nos nageurs tout en évaluant les priorités 

 

-Allez-vous prochainement recevoir comme il se doit Jérémy STRAVIUS et ses amis du club d'Amiens? 

J'espère que l'occasion va se présenter, j'étais à AMIENS au Golden Lane et j'avoue que de voir nager ces 

athlètes est impressionnant, c'est un vrai plaisir 

 

-Vous attendiez-vous à avoir un tel défi à relever? 

Pour l'instant, nous allons avec les membres du Comité procéder étape par étape, Chacun aura une mission 

bien précise et nous allons mettre en place certains projets dès la saison prochaine, mais c'est un long 

travail qui prendra plusieurs mois. Aujourd'hui un premier défi est déjà relevé... celui de faire renaitre le 

Comité Départemental de Natation 

 

-Avez-vous un souhait à exprimer? 

Le même que tous les membres des différents dirigeants de club, je suppose, faire prospérer la Natation 

Française, donner envie à chacun de rejoindre le club de sa ville, que la Natation devienne vraiment un 

sport accessible à tous et que fleurissent davantage de bassins dans nos villes ... 

 

Propos recueillis par Lionel HERBET 
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11/04/2014 15:17  

LE COLLOQUE DU C.D.O.S. DE LA SOMME "PARTENARIATS PRIVES : COMMENT SE 

MOBILISER EN TANT QU'ASSOCIATION SPORTIVE..."... 
 

Le C D O S a organisé un colloque 

consacré aux besoins des clubs, quels 

qu'ils soient. Des besoins surtout 

financiers ce qui a permis au président 

Marcel Glavieux de lancer le débat : 

« Face au désengagement de l'Etat, il y a 

une vraie attente de la part du monde 

sportif. Le CDOS est au cœur de sa 

mission ». 

 

Ces dernières années, le CDOS avait 

traité des thèmes de l'alcool dans le 

sport ainsi que la place de la femme dans 

le monde du sport d'aujourd'hui. Sans 

oublier celui du dopage. 

 

Comment faire aujourd'hui pour que des 

particuliers, des entreprises se laissent 

convaincre par les sollicitations de 

dirigeants et de sportifs ? 

Durant un peu plus de deux heures, les 

quatre intervenants ont expliqué les 

notions de parrainage et de mécénat. 

Un focus a pu être fait sur le mécénat, 

temps durant lequel ils ont exposé 

exemples et bonnes pratiques. 

 

Vincent Trelcat de la Chambre de 

Commerce et d'Industrie a présenté la 

situation dans la région : 

« Nous sommes dans un contexte de longue crise en Picardie. L'économie est touchée même si certaines 

entreprises se portent bien. Le mécénat est à la mode dans ces entreprises dont 75% ont moins de dix 

salariés. La Picardie est une terre de petites entreprises. A vous dirigeants de trouver les bons arguments 

pour les convaincre ». 

 

Encore nombreuses sont les associations sportives à confondre les mots parrainage et partenariat. Ils sont 

même 63% à confondre les deux termes. Ce colloque est donc un premier pas pour engager les 

associations vers cette démarche et leur permettre de mieux cerner ces notions. 
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Suite à un questionnaire réalisé sur 139 associations sportives de la Somme, Célia Rousselle du CDOS met 

en avant les raisons des associations à ne pas avoir de partenariat privé : difficultés à contacter la personne 

ou présenter un projet, méconnaissance des termes et manque de temps et de moyen humain. 

« Il y a un gros travail à réaliser autour de l'outil de communication » conclut-elle. 

 

Antoine Verkest directeur de ParNsport s'est 

attaché à développer le parrainage. Il estime que 

le sport véhicule des valeurs et de ce côté, il 

s'agit d'une bonne image. Il a donné l'exemple 

des Spartiates qui offrent cette particularité de 

représenter une discipline « à part » dans le 

paysage régional. Le fait de venir des Etats-Unis 

a été un atout supplémentaire et certaines 

entreprises ont accepté d'être les partenaires 

des Spartiates. Ce qu'a illustré M. Moret le 

président des Spartiates qui est revenu sur son 

parcours du combattant avant de décrocher des 

accords avec des entreprises auxquelles, a-t-il 

précisé, « il ne demande pas forcément de 

l'argent ». Et d'ajouter » il faut séduire les gens, leur présenter un projet bien structuré et enfin vendre 

son club ». Tout cela prend beaucoup de temps. 

 

 

Du temps également qu'il faut accorder aux partenariats de mécénat. Notre mémoire a été rafraichie et 

nous a permis de rappeler qu'une loi avait été votée voici dix ans. 

 

Les entreprises et les particuliers qui ont adopté le mécénat ont la possibilité de déduire une partie de la 

somme au titre de l'impôt. Le mécénat ne repose pas que sur l'argent mais aussi sur des dons en nature 

ou encore en compétences. L'avenir du mécénat n'est pas du tout menacé dans le pays. 

 

Lionel HERBET 

 

 

30/04/2014 17:08  

GRAND PRIX CYCLISTE DE LA SOMME 2014, LE CONSEIL GÉNÉRAL A FOND DERRIÈRE 

PSP… 
C'est ce qu'on retiendra au terme de la présentation du Grand Prix de la Somme, organisée par P S P le 

dimanche 4 mai entre Saint Léger les Domart et Abbeville. 

Hubert Louvet et ses collègues de Promotion Sport Picardie ont retenu ce qui restera comme le fait 

marquant de la conférence de presse. 

A savoir que Christian MANABLE le Président du Conseil Général a déclaré de façon formelle : « Nous ne 

nous désengageons pas même si la situation actuelle est difficile. Nous allons continuer à participer 

financièrement au Grand Prix de la Somme ». 

 



45 
 

A l'heure où le grand frère (le Tour de Picardie) est très menacé, l'épreuve qui depuis maintenant près de 

trente ans est le bébé d'une bande de copains et de bénévoles, est assurée de vivre ces prochaines années. 

 

La 30e édition est, du reste, promise à un beau 

succès d'autant qu'Amiens, a souhaité revenir 

dans le giron. 

Dans son discours de bienvenue, Christian 

MANABLE a surtout voulu rendre hommage « 

aux travailleurs de l'ombre », ceux qui salariés du 

Conseil Général repèrent le parcours, font en 

sorte que les coureurs puissent rouler dans les 

meilleures conditions. Ce sont du reste plusieurs 

services qui sont mobilisés pour cette épreuve. 

« Ces détails représentent une charge de travail 

importante et je remercie tous ces travailleurs 

qui sont occupés en amont et en aval de la course 

». Christian MANABLE a rappelé que le partenariat qui unit le Conseil Général à PSP est très solide et ne 

concerne du reste pas que le Grand Prix de la Somme mais également les 100Km et le Marathon d'Amiens, 

le secteur cher à Jean-Claude PIERI. Le président a aussi souligné « que c'était une excellente chose que le 

GP de la Somme se déroule maintenant le dimanche. Ce spectacle gratuit et à domicile devrait attirer un 

plus grand public ». Le vice- président Gilbert MATHON a quant à lui, parlé au nom de la Ville d'Abbeville 

dont il est un élu. « C'est avec plaisir que nous allons accueillir et notre ville a voulu que les coureurs aillent 

dans des quartiers populaires et ce dans le but qu'un maximum d'Abbevillois puissent voir les coureurs. » 

 

Hubert LOUVET a rappelé que PSP n'avait pas perdu son temps depuis maintenant trente ans. 

« Nous avons toujours voulu associer les clubs à notre épreuve. En trente ans, leur nombre a plus que 

triplé ». 

Les écoles de cyclisme seront de la fête avant l'arrivée des pros sous l'égide du club d'Abbeville qui compte 

environ 80 licenciés, soit le club de la Somme ayant le plus de licenciés. 

 

Gérard FREY a présenté le parcours qui selon lui « pourrait provoquer une course de mouvement » et qui 

sur les 200km séparant Saint Léger les Domart d'Abbeville traversera pas moins de 47 communes, 

nécessitant environ 220 signaleurs. 

 

Il restait à Henri-Paul FIN de présenter le plateau avec 16 équipes de 8 coureurs soit 128 inscrits. Soit huit 

formations françaises, quatre belges, une hollandais, une japonaise et deux italiennes. Et peut-être à 

Abbeville une arrivée au sprint qui verrait la revanche du Championnat du Monde Espoir en 2011 au 

Danemark avec quasiment deux Picards : Arnaud DEMARE le Beauvaisien de la FDJ et Adrien PETIT de 

Cofidis et qui réside pas très loin d'Abbeville. Déjà, on se délecte. 

 

Président du C.D.O.S., Marcel GLAVIEUX a constaté que ce Grand Prix de la Somme était entre de bonnes 

mains. Habituellement, lors des réunions du CDOS, Hubert LOUVET est présent en tant qu'observateur du 

CROS Picardie. Cette fois, c'est Marcel GLAVIEUX qui se trouvait dans la salle et a écouté le président de 

PSP mais aussi le secrétaite général du CROS. 

 

Lionel HERBET 
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06/05/2014 14:57  

FRANÇOIS JOLIVEAU « NOUS SOMMES LES HERITIERS DE JULES VERNE » 
Quelle belle idée qu'a eue le C D OS en 

organisant la présentation officielle de la 

Fête Départementale des Loisirs et Sports de 

Nature 2014 qui va se dérouler dans le Parc 

Saint Pierre à Amiens ce prochain week-end 

des 10 et 11 mai à Amiens. C'est en effet 

dans la Maison Jules Verne à Amiens, là où 

l'illustre écrivain a vécu durant une vingtaine 

d‘années, que Marcel Glavieux, président du 

CDOS avait donné rendez-vous à ses invités 

parmi lesquels Gilbert MATHON, vice-

président du Conseil Général de la Somme. 

Le président a évoqué cette Fête des Loisirs 

et des Sports de Nature comme un moment 

incontournable et privilégié avec un aspect 

pédagogique axé sur la découverte tel que l'aurait aimé Jules Verne.  

 

Marcel Glavieux laissa ensuite la parole à son vice-président François Joliveau le maitre d'oeuvre de cette 

manifestation et ardent défenseur des sports de nature. 

« La présence de Jules Verne est 

pour nous une énorme satisfaction. 

Jules Verne a été un vrai précurseur 

et il a ouvert la voie de 

l'exploration. Je suis fier que cette 

Fête ait réussi à faire en sorte qu'il 

y ait cohabitation entre l'aspect 

culturel et les pratiques sportives. 

Nous sommes tous des héritiers de 

Jules Verne. Il avait son bateau 

amarré au port du Crotoy ». 

François Joliveau l'a reconnu, sa 

passion pour la mer lui est venue de 

Jules Verne. Elle ne s'est jamais 

démentie. Voici quelques années, il 

avait sympathisé avec le célèbre 

navigateur Jean-Luc Van Den 

Heede.  

 

François Joliveau a poursuivi son exposé en insistant sur le côté familial que devait avoir cette Fête des 

Loisirs et des Sports de Nature et en insistant sur le côté rassembleur du C D O S. « Le CDOS est capable 

de rassembler autour d'une manifestation beaucoup de monde. Il a un aspect fédérateur. 
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Dernier intervenant, Gilbert Mathon a avoué qu'il ne connaissait pas ce lieu mythique qu'est la Maison 

Jules Verne, lieu idéal pour le lancement de cette Fête des Loisirs et des Sports de Nature tandis que 

Clément Grumetz a donné le programme des réjouissances qui auront donc lieu au Parc Saint Pierre 

samedi 10 mai dès 14 heures avec inauguration officielle à 17h30 et se poursuivra dimanche toute la 

journée. 

 

Lionel HERBET 

 

06/05/2014 16:03  

GRAND PRIX DE LA SOMME YAUHENI HUTAROVITCH LE PLUS RAPIDE A ABBEVILLE... 
Premier constat au terme de cette manche comptant pour la Coupe de France PMU et qui se déroulait 

dans la Somme: le Grand Prix de la Somme a permis au coureur bielorusse Yauheni HUTAROVITCH de 

s'imposer à Abbeville, au terme d'un sprint massif et de réussir ainsi le doublé. 

 

Le coureur de l'équipe AG2R La Mondiale s'était déjà imposé ven 2009 à Poix de Picardie avec un maillot 

d'une autre équipe. 

 

Lorsqu'on consulte le palmarès, on s'aperçoit que HUTAROVITCH est le deuxième coureur seulement à 

réussir le doublé après un certain coureur ukrainien Sergei KRUSHEVSKIV qui l'avait emporté en 2002 et 

2004. C'est dire qu'HUTAROVITCH pouvait logiquement se montrer heureux. 

 

D'autant plus heureux qu'il faisait remarquer aux journalistes qu'il n'avait plus levé les bras depuis deux 

ans. 

 

Tout s'est joué au sprint à Abbeville avec un sprint massif et qui a vu ainsi la victoire de HUTAROVICH qui 

n'avait pas à se frotter à celui qui aurait été sûrement son grand rival: le Beauvaisien Arnaud DEMARE qui 

avait déclaré forfait la veille de la course. 

 

Dommage car DEMARE aurait été en mesure de l'emporter. 

 

Ce Grand Prix de la Somme a connu un grand succès populaire. Beaucoup de monde sur les routes en ce 

dimanche ensoleillé. Le public était sur le pas de porte et cétait donc la fête sur les routes de ce G P de la 

Somme dont le départ avait été donné depuis Saint Léger les Domart. 

 

127 coureurs étaient au départ et au bout d'une trentaine de kilomètres, ils étaient trois qui prenaient la 

poudre d'escampette: le Belge Victor CAMPENAERTS (Topsport Vlaanderen), Alexis GOUGEARD (AG2R La 

Mondiale), un équipier du futur vainqueur et Julien EL FARES (La Pomme de Marseille). 

 

Le peloton ne manifestant pas trop de velleités, ce trio allait prendre une belle avance qui fut de huit 

minutes maximum. A Picquigny, au Km 80, les trois hommes étaient chaleureusement applaudis. Ces trois 

hommes s'entendaient bien mais ils savaient que tôt ou tard, le peloton allait rappliquer. 

 

De fait, le peloton joua un peu à l'accordéon puisque l'avance fondait comme neige au soleil avant de 

reprendre des couleurs. 
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Mais à une trentaine de kilomètres de l'arrivée, alors que la route était large, la belle aventure du trio 

prenait fin après une échappée qui avait duré plus de 120km. 

 

Dès lors, le travail commençait vraiment pour les sprinters et à ce petit jeu, c'est HUTAROVITCH qui se 

montrait le plus véloce à Abbeville, offrant même à son équipe la première victoiree attendue depuis 

longtemps. Un nombreux public se pressait sur la ligne d'arrivée à Abbeville. Le cyclisme reste plus que 

jamais un sport populaire. 

 

Lionel HERBET 

 

 

06/05/2014 16:09  

TOUR DE PICARDIE : LE DERNIER DE L'ERE A S O… 
Pour ce dernier Tour de Picardie organisé par ASO, Christian PRUDHOMME le grand patron avait effectué 

le déplacement d'Amiens en compagnie de Jean-François Pescheux. Il s'agissait de présenter cette édition 

2014 qui une fois de plus, traversera les trois départementaux avec cette fois départ (Fort Mahon) et 

arrivée (Bray sur Somme) dans la Somme, les 16-17 et 18 mai. 

 

La Picardie est une terre de cyclisme ont souvent répété les intervenants et il eut été vraiment dommage 

que ce Tour de Picardie disparaisse. Il n'en sera finalement rien et au cours de cette présentation officielle, 

on a peut-être plus évoqué l'avenir que parlé de l'édition 2014. Une édition qui partira de Fort-Mahon, 

cette station balnéaire qui avait déjà accueilli récemment le départ de la Côte Picarde. La première étape 

verra les coureurs aller de Fort Mahon à Estrées Saint Denis (191km) ; la deuxième de Mouy à Beaurieux-

Chemin des Dames (176km) et la troisième de Cap Aisne-Chamouille à Bray sur Somme où parait-il l'arrivée 

en côte promet quelques émotions. Au total, l'épreuve se disputera sur 538km. Au départ, ce sont 16 

équipes de 8 coureurs qui seront présentes avec quelques têtes d'affiche, telles l'ancien champion du 

monde Philippe GILBERT qui est venu pour faire plaisir à Jean-François Pescheux, les Picards Arnaud 

DEMARE (FdJ), Sébastien MINARD (AG2), Bryan COQUARD (Europcar). 

 

Pour Jean-François Pescheux, le parcours tracé par l'ancien champion du monde sur piste Franck PERQUE, 

devrait convenir aux baroudeurs. Il s'inscrit dans les courses qui arrivent après les grandes classiques et 

juste avant le Dauphiné puis le Tour de France. 

 

Certaines places pour le Tour de France pourraient être gagnées ou perdues. 

 

Pour Jean-François Pescheux, ce Tour de Picardie « est le schéma type d'une régionalisation du cyclisme 

de plus en plus international ». 

 

Olivier Chapuis-Roux, vice-président du Conseil Régional, chargé des Sports, « ce Tour de Picardie 2014 va 

aussi allier l'Histoire avec une arrivée d'étape à Beaurieux et le Chemin des Dames. Nous voulons faire 

vivre le Souvenir ». 

 

Mais en définitive, la meilleure nouvelle de cette présentation officielle aura été l'annonce de la 

prolongation du Tour de Picardie. Plus avec ASO mais avec une structure qui comprendra des 
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représentants des comités départementaux et régional autour de deux hommes d'exception : Bernard 

HINAULT et Jean-François PESCHEUX. 

 

Avec cette conclusion de Claude GEWERC, le président du Conseil Régional : « L'engagement de la Région 

sera entier et plein. ASO a donné ses lettres de noblesse à la course. Cette épreuve populaire continuera 

donc d'exister ». 

 

Lionel HERBET 

 

14/05/2014 09:37  

LA FETE DES LOISIRS ET SPORTS DE NATURE BIEN ARROSEE 
Pas de chance pour notre ami François Joliveau, vice-président du CDOS et organisateur principal de cette 

Fête des Loisirs et des Sports de Nature qui s'est déroulée ce dernier week-end dans le Parc Saint Pierre à 

Amiens. 

Tout était prévu, les stands des différents comités étaient prêts à accueillir le public mais 

malheureusement, on a déploré un invité franchement désagréable : la pluie à laquelle s'est même ajouté 

un vent parfois violent. 

 

Résultat, samedi après-midi 

lors de l'inauguration officielle 

qui s'est déroulée en présence 

de nombreuses personnalités, 

il a fallu dare-dare démonter 

certaines installations. 

Heureusement, la bonne 

humeur n'a jamais cessé de 

régner dans ce Parc Saint-

Pierre. 

« C'est vrai que les conditions 

atmosphériques ont été 

déplorables puisque nous 

avons eu de la pluie et du vent 

dès le samedi, souligne 

François Joliveau. Ce n'était 

pas facile au niveau de 

l'organisation. Et en fin de 

journée, nous avons eu droit à une vraie bourrasque puisque les installations sur le site ont souffert. Nous 

avons dû retirer des barnums. Cela a donc été compliqué. Le vent était à la fois violent et brusque. Mais je 

dois dire que les gens qui se trouvaient sur place n'ont pas été paniqués. Ils ont su prendre en main la 

direction des opérations ». 

François Joliveau était également satisfait lorsque le dimanche matin, il a vu des personnes s'initier au 

canoë sur l'eau. 
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Voilà pour le mauvais temps qui a quand même perturbé cette manifestation qui aurait obtenu un plus 

grand succès populaire s'il avait fait beau.  

« Tous les partenaires sont toutefois 

restés, ajoute François Joliveau. Amiens-

Métropole avec les Messagers du tri, le 

Conseil Général avec son service de 

communication, la Région et le Lycée du 

Marquenterre. Cet établissement est basé 

à Rue et il organise des formations liées à 

l'entretien des bateaux de plaisance. Ce 

sont des habitués de notre fête. C'est 

quasiment unique en France. 

« Nous avons fait en sorte que le public 

soit actif et présent. L'important est que 

nous ayons pu sauvegarder l'essentiel 

pour la journée de dimanche », ajoute 

encore François Joliveau. 

 

 

Parmi les nouveautés, citons la présence des chiens de Terre Neuve. Quel rapport avec le Sport ? 

« Tout simplement que les chiens de Terre Neuve ont une vocation sportive, dit encore le vice-président 

du C D O S. Ce sont des sauveteurs qui se trouvent dans les bateaux mais sont aussi susceptibles de 

ramener des gens qui sont en difficulté en mer ou sur la plage. Ils ont des pattes palmées et sont capables 

de ramener aussi des voiliers ou de petits bateaux comme s'il s'agissait d'une remorque. Ces chiens sont 

de vrais athlètes ». 

 

Le président Marcel Glavieux avait accueilli samedi différentes personnalités, Barbara Pompili, députée, 

Gilbert Mathon conseiller général, 2 adjoints d'Amiens Métropole, des conseillers municipaux et les 

services techniques, l'État étant excusé pour réserve électorale. 

Avec l'apparition du beau temps dimanche après-midi, il y avait files d'attente afin de pratiquer le canoë 

kayak et la voile. Nous avons également eu ce jour la visite de Mr Duflot, adjoint aux sports d'Amiens 

Métropole. 

 

Enfin, comment ne pas évoquer pour conclure l'ombre de Jules Verne qui a planée durant ce week-end 

sur le Parc Saint Pierre. 

L'invité Philippe Valetoux, s'est déplacé du Havre pour animer une conférence. 

Une conférence qui a subjugué l'auditoire et c'est la raison pour laquelle le CDOS devrait inviter une 

nouvelle fois M. Valetoux. 

 

François Joliveau l'a souvent répété ces derniers jours, c'est Jules Verne qui lui a donné la passion de la 

mer. « Je le revendique. C'est en lisant 20.000 lieux sous les mers ou le Tour du monde en 80 jours que 

l'idée du voyage, de l'aventure et de la mer qui peut nous amener loin, m'est venue. Jules Verne connaissait 

bien la mer. » 

Pour François Joliveau, Jules Verne était très en avance sur son temps. C'était Jules Verne le marin, 

l'explorateur, l'ami et le précurseur de la découverte de la nature. 



51 
 

Aujourd'hui, Jules Verne serait à la fois Ministre de 

l'Environnement, des Sports et de la Jeunesse. 

 

Lionel HERBET 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

21/05/2014 15:48  

UNE JOURNEE DEFENSE ET CITOYENNETE SPECIALE SPORT 
Ce mardi 20 mai, c'est une quarantaine de jeunes qui étaient convoqués par la Direction du Service 

National du Ministère de la Défense. La journée s'est déroulée avec les animations et formalités 

habituelles, à une exception près… elle se déroulait à la Maison des Sports d'Amiens. 

 

Le Comité Départemental Olympique et 

Sportif de la Somme, en partenariat avec le 

Centre du Service National de Creil, est 

intervenu en début d'après-midi afin 

d'apporter « une touche sportive » à cette 

journée citoyenne.  

 

Dans un premier temps, Claude Hatté, vice-

président du CDOS, a présenté l'organisation 

du mouvement sportif en France. Monsieur 

Favereaux, responsable de la formation des 

arbitres de la Somme en football, a ensuite 

apporté quelques notions concernant le rôle 

de l'arbitre. Enfin, le président du CDOS, 

Marcel Glavieux a conclu l'intervention en rappelant l'importance du bénévolat dans le milieu associatif 

sportif. 

 

L'après-midi s'est terminée par une visite du Dojo et la remise des certificats, avec entre autres la présence 

du Directeur de la Direction Départemental de la Cohésion Sociale, Mr Belet et le Colonel Heyraud, 

Délégué militaire de la Somme. 

Cette journée réussie sera certainement reconduite ! 

 

26/05/2014 15:49  
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ARNAUD DEMARE EN VEDETTE AU PRIX JEAN RENAUX A AMIENS… 
Le Prix Jean Renaux aura donc lieu encore ce jeudi de l'Ascension sur le circuit de la Hotoie avant de revenir 

l'an prochain dans le centre ville d'Amiens. 

 

Dans les années 50-60, le traditionnel critérium d'après Tour de France (le lendemain de l'arrivée à Paris) 

se déroulait systématiquement sur le circuit de la Hotoie et les vainqueurs en étaient évidement les 

grandes vedettes. Ainsi, Louison Bobet est venu en 1955 et ce critérium a été un vrai calvaire pour celui 

qui venait de s'adjuger son troisième Tour de France. En effet, le Breton souffrait le martyre et du reste, il 

abandonna à Amiens. 

 

Vinrent ensuite à Amiens, Roger Walkowiak (1956), Jacques Anquetil (1957), Charly Gaul (1958), Federico 

Bahamontes (1959) et Gastone Nencini (1960). 

 

Le public se massait à la Hotoie et les héros de la Grande Boucle étaient attendus avec impatience. Il est 

vrai que la télévision n'était pas encore présente et que les exploits des champions étaient surtout 

rapportés par la radio et la presse écrite. 

 

On se souvient ainsi qu'en 1952 à son retour du Tour de France dont il fut un grand animateur, Pierre 

PARDOËN a été l'objet d‘un incroyable succès populaire. 

Par la suite, Amiens ne fut le théâtre que de passages, d'arrivées ou départ d'étapes du Tour de France 

sans oublier aussi le Tour de Picardie créé par Maurice GEST, alors chef des services sportifs du Courrier 

Picard. Le départ et l'arrivée étaient situés dans la capitale picarde et les formalités administratives avaient 

lieu au Courrier Picard même. 

 

Gamin nous avions alors rencontré Louison BOBET, l'idole de cette époque et croisé les directeurs sportifs 

Brik SCHOTTE, Antonin MAGNE et Maurice LOUVIOT notamment. 

 

En 1965, le Tour de Picardie connaissait sa dernière édition avec pour ultime vainqueur Jean STABLINSKI 

qui, trois ans auparavant, avait été champion du monde. 

Le Tour de Picardie disparaissait avant qu'il ne revienne à la vie trente ans plus tard avec A S O comme 

repreneur. 

 

Dans les années 80, Jimmy BINET qui était le président de l'ASC a organisé avec succès et compétence le 

critérium qui allait porter le nom de Jean RENAUX. 

Jean RENAUX grand Monsieur du sport de cette période de l'après-guerre, un touche à tout et qui au plan 

sportif fut le président du club cycliste ASC mais aussi du tennis de table sans oublier son action dans la 

boxe et surtout le catch. 

 

Jean RENAUX que nous croisions souvent au Courrier Picard se définissait comme « un manœuvre de 

presse ». Un terme parfaitement choisi. Jean RENAUX doit rester partenaire du critérium organisé 

désormais par P S P. C'est aussi le souhait d'Alain GEST, fils de Maurice et Président d'Amiens-Métropole. 

 

Pour revenir à Jimmy BINET, il s'associa avec Jean-Claude CLUIS et tous deux firent venir à Amiens les plus 

grands champions avec la palme pour l'Américain Greg LE MOND qui vint s'imposer dans les rues du centre 

d'Amiens en 1989. Mais vinrent aussi tous les Picards, Andreï TCHMIL, Johann MUSEEUW, Gilbert DUCLOS 
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LASSALLE car Jimmy BINET faisait souvent son marché dès la fin de Paris-Roubaix, allant même faire signer 

leur contrat aux coureurs jusque dans les douches du Vélodrome de Roubaix. 

 

P SP a repris l'organisation du Prix Jean RENAUX. L'esprit n'a pas changé sauf que l'an dernier, profitant de 

la beauté du circuit de la Hotoie, Henri-Paul FIN a souhaité innover. En faisant courir nos champions 

derrière derny. Et le spectacle a été au rendez-vous. Cela nous rappelait Bordeaux-Paris qui reste l'épreuve 

référence. Oui, un critérium derrière derny peut passionner le public. 

 

Ce jeudi, nous aurons la chance de voir en action notre Picard Arnaud DEMARE qui n'a cessé de progresser 

depuis qu'il est devenu champion du monde espoirs à Copenhague en 2011. Arnaud Demare vient de 

remporter coup sur coup les Quater Jours de Dunkerque puis le Tour de Picardie. Il sera en juillet dans le 

Tour de France et il se prépare en conséquence car il sait que la montagne lui est, en ce moment, inconnue. 

 

Bref, jeudi le public amiénois aura l'occasion de voir en action sûrement un des meilleurs coureurs français 

du moment, un garçon qui fait honneur à notre région et surtout donne une belle image de son sport. 

 

Lionel HERBET 

 

27/05/2014 16:50  

LA JOURNÉE OLYMPIQUE SUR DE BONS RAILS… 
Un mois avant, le CDOS de la Somme s'est réuni dans le cadre de 

Samara afin de régler les modalités de la Journée Olympique qui 

se déroulera le mercredi 25 juin. C'est désormais un rendez-vous 

incontournable dans l'année et le CDOS met un point d'honneur 

à ce que cette journée soit marquée du sceau de la réussite. 

 

Dans cette organisation, le CDOS n'est pas seul puisqu'il reçoit 

une aide très appréciable de la part de l'USEP mais aussi de 

certains comités départementaux. Sans oublier et c'est le 

principal, le gros travail effectué par Clément et Célia du CDOS. 

 

Un petit point d'histoire : la Journée Olympique coïncide avec la renaissance des Jeux Olympiques 

modernes. Le 23 juin 1894, le Baron de Coubertin célébrait en effet cette renaissance dans le cadre de la 

Sorbonne. Toutefois, il faudra attendre 1948 pour que le Comité National Olympique organise la première 

Journée Olympique. 

 

Au niveau départemental, le CDOS de la Somme 

organise cette Journée Olympique à Samara 

depuis plusieurs années. 

Au cours de cette journée, les enfants des écoles 

apprennent surtout les valeurs olympiques. 

Ce mercredi 25 juin, ce ne sont pas moins 340 

enfants (12-16 ans) représentant 21 écoles en 

majorité d'Amiens mais aussi Vignacourt, Pys et 
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Authie qui ont rendez-vous à Samara avec leurs enseignants. 

 

Ils vont s'initier à certaines disciplines qui se pratiquaient jadis et qui ont plus ou moins disparu avant de 

renaître grâce à la persévérance de certains enseignants ou dirigeants. Ainsi, la sarbacane devrait 

intéresser les jeunes mais certaines disciplines olympiques seront aussi présentes (haltérophilie, rugby, 

handball). 

 

Autres pratiques représentées à Samara : le flag, le javelot sur cible, vol à voile et pour la première fois, le 

comité Handisport. 

 

 

11/06/2014 11:24  

JOURNEES SCOLAIRES 2014 DE LA LONGUE PAUME… 
Cette année encore, ceux sont des centaines d'élèves des écoles primaires qui seront initiés à la longue 

paume. 

 

Après, la réussite de la journée scolaire de Breteuil sur Noye (60), ce vendredi 06 juin 2014, avec plus de 

570 élèves des écoles primaires de l'Oise, de nouvelles réussites sont attendues dans la Somme, lors des 

prochaines journées : 

 

- Le Mardi 17 juin 2014 à Poix de Picardie. 

- Le Jeudi 12 juin 2014 à Péronne*. 

- Le vendredi 13 juin 2014 à Rosières en Santerre. 

- Le vendredi 20 juin 2014 à Roye. (Nouveauté 2014) 

 

Au-delà de faire découvrir la longue paume à l'école, c'est également d'apporter une activité sportive et 

une offre ludique dans les écoles primaires de notre territoire rural. (pendant toute l'année scolaire) 

 

Luttant ainsi, contre l'exclusion en milieu rural par la pratique du sport, la FFLP et la Ligue de Picardie de 

Longue Paume et ses Comité départementaux (Oise et Somme) agissent selon la délégation de service 

public, que lui accorde le Ministère de la Jeunesse et des sports. 

 

Rare, sont les organisations sportives qui offrent un tel engagement en milieu rural, en partenariat avec 

l'Union sportive des écoles primaires (USEP) et le Ministère de l'Education Nationale. 

 

30/06/2014 15:54  

JOURNEE OLYMPIQUE A SAMARA SPORT ET EDUCATION SONT 

COMPLEMENTAIRES... 
La date de cette Journée Olympique qui s'est déroulée le mercredi 25 juin à Samara n'a pas échappé à 

Didier Belet le directeur départemental de la cohésion sociale. 
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A l'occasion de l'inauguration officielle, le représentant de l'Etat a noté « que cela coïncidait exactement 

120 ans plus tard à la création du Comité International Olympique » qui allait décider de la renaissance 

des Jeux Olympiques. 

M. Belet a poursuivi que c'était une bonne initiative que d'organiser cette Journée olympique dont l'idée 

revient au CIO. En 1984, il a en effet souhaité qu'il y ait une Journée olympique. 

Et de poursuivre : « Sans le CDOS, rien ne se fait ». Des mots qui ont évidemment flatté les membres du 

CDOS qui, chacun à leur manière, ont participé à cette manifestation. Celle-ci a permis à plus de 350 élèves 

de s'initier à certaines disciplines sportives. Il n'y avait pas de football au programme mais de la sarbacane 

et la découverte de sports ou plutôt de jeux picards complètement méconnus : les mannes de Picardie, le 

jeu des sauterelles etc.. Avec l'haltérophilie, on apprenait par exemple que la pratique de cette discipline 

constituait une prévention contre l'ostéoporose (diminution de la densité osseuse à partir d'un certain 

âge).  

 

Le rugby, le foot américain mais aussi le 

tir à l'arc ou le cerf volant et le javelot 

étaient au programme, chaque école 

ayant toute la journée pour aller dans 

tous les ateliers. Puisque nous étions à 

Samara, dans ce cadre chargé d'histoire, 

les élèves ont pu s'initier au grattage du 

silex qui permet de faire du feu. 

Ils étaient donc venus de tout le 

département, accompagnés par leurs 

professeurs. A voir leur visage souriant 

lorsqu'ils ont quitté Samara, on imaginait 

facilement qu'ils avaient passé une 

excellente journée. 

 

Une fois encore, le CDOS emmené par son président Marcel Glavieux s'est acquitté à merveille de cette 

organisation qui s'est déroulée sur tous les sites de Samara. 

Il fallait parfois marcher un long moment avant de rencontrer l'ami Hubert Dessaint, membre du CDOS 

mais aussi président de la Ligue de Picardie de Vol libre. 

Les élèves ont pu ainsi découvrir la réplique parfaite du ballon caquot qui, lors de la guerre 14-18, servait 

de base d'observation. Hubert Dessaint prépare activement le meeting aérien qui va se dérouler les 12-

13-14 septembre à Glisy. Le CDOS aura son stand. 

Marcel Glavieux s'est montré satisfait de l'adhésion totale de l'Education Nationale qui a apporté son 

concours à cette Journée olympique. Sébastien Carrez qui représentait l'Inspecteur d'Académie s'est aussi 

félicité de ce partenariat et il ajouta que l'expérience des classes sportives mises en application cette année 

avait été une réussite. 

« Nous sommes des précurseurs en France » a-t-il conclu.  
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Pour sa part Philippe François, le maire de la 

Chaussée Tirancourt qui abrite Samara, s'est 

montré très fier « que les jeunes fassent du sport et 

de pouvoir les accueillir ». 

Ludovic Moignet le directeur de Samara a précisé 

que Samara était une structure à la fois publique et 

privée et il a surtout clairement indiqué « que le 

Samara poussiéreux n'existait plus et qu'il avait 

adopté une stratégie du changement impulsée par 

le président du Conseil Général Christian Manable 

». Il en a profité pour rappeler que cet été serait 

très festif et que Samara serait le cadre de deux 

belles manifestations : les 13-14 juillet avec 

l'accueil de Légions Romaines, les 14-15 août les Fêtes Préhistoriques. Enfin, insistons aussi sur la 

participation de l' USEP représenté par M.Théo qui a succédé à Jacques Descamps sans oublier celui de 

Clément Grumetz qui était tellement fatigué au soir du 25 juin qu'il a décidé de partir en vacances. 

Heureusement, Célia nous revient et va nous parler à sa manière des Jeux Olympiques. 

Lionel HERBET 

 

 

03/07/2014 09:17  

LA JOURNEE OLYMPIQUE A SAMARA, VUE PAR LA PRESSE 
 

 

 

 


